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P L E N Á R I O

ATA DA 039ª SESSÃO ESPECIAL
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 17ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 12 DE NOVEMBRO DE 2013
EM COMEMORAÇÃO AO CENTENÁRIO DA FÁBRICA DE RENDAS E

BORDADOS HOEPCKE E À SOCIEDADE RÁDIO GUARUJÁ PELA
PASSAGEM DOS SEUS 70 ANOS DE FUNDAÇÃO

PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO JOARES PONTICELLI

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Romildo Titon) - Invocando a proteção de Deus,
declaro aberta a presente sessão especial.

em comemoração ao centenário da Fábrica de
Rendas e Bordados Hoepecke e à Sociedade
Rádio Guarujá, pela passagem dos seus 70
anos de fundação, foi convocada por solicitação
do deputado Joares Ponticelli e aprovada por
unanimidade pelos demais parlamentares.

Faço uma saudação especial à minha
amiga e companheira de conselho, dona Sílvia,
em nome de quem gostaria de saudar todos os
familiares e os colaboradores do grupo.Convido para compor a mesa as auto-

ridades que serão nominadas a seguir: Saúdo todas as pessoas que fizeram
e fazem parte da história dessas organizações
tão tradicionais em nossa cidade.

Senhora presidente da Fábrica de
Rendas e Bordados Hoepcke e superintendente
da Rádio Guarujá, Sílvia Hoepcke da Silva;

Neste momento, pedimos a
compreensão de todos pelo não comparecimento
do deputado Joares Ponticelli, tendo em vista que
está ocupando o cargo de governador do estado na
licença do governador Raimundo Colombo.

Talvez fugindo do protocolo, dona
Sílvia, fiz questão de fazer uso da palavra para
não somente registrar que nesta data
comemoramos obviamente a visão dos
empreendedores que montaram essas
organizações, a tenacidade e a perseverança
de todo o time que trabalhou durante esses
anos, como a capacidade de adaptação aos
novos tempos, pois uma organização com 70
anos, é uma organização que sem dúvida
passou por todos os tipos de mudança e
aqueles que empreendem sabem o quanto isso
é difícil.

(Palmas)

Senhor presidente da Associação
Catarinense de Imprensa - ACI -, Ademir Arnon;

Sejam bem-vindos a esta Casa!
(Palmas)

Neste momento teremos a execução
do Hino Nacional.Senhor presidente da Associação

Comercial e Industrial de Florianópolis - Acif -,
Sander de Mira;

(Procede-se à execução do hino.)

(Palmas)
(Palmas)

A seguir fará uso da palavra o sr.
Doreni Caramori Júnior, presidente do Conselho
Superior da Associação Comercial e Industrial
de Florianópolis - Acif.

Senhor presidente do Conselho
Superior da Associação Comercial e Industrial
de Florianópolis - Acif -, Doreni Caramori Júnior.

Essas comemorações já seriam o
bastante, mas acho, dona Sílvia, que em se
tratando dessas duas empresas que fazem

(Palmas)
O SR. DORENI CARAMORI JÚNIOR -

Quero saudar o presidente deputado Romildo
Titon e os demais componentes da mesa.

Excelentíssimas autoridades, sras.
deputadas e srs. deputados, a presente sessão

Coordenadoria de Publicação - Sistema Informatizado  de Editoração
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parte da história da nossa cidade, do nosso
estado, comemoramos também outras coisas.
Comemoramos, por exemplo, o associativismo,
porque todas as pessoas que passaram à
frente do grupo, incluindo a senhora, são
pessoas que além de enfrentar o dia a dia de
uma organização, de uma empresa, que é algo
muito difícil, também dedicaram horas do seu
tempo, que poderia ser usado para o lazer,
para discutir questões da sua comunidade.

Em 1928 já tinha mais de 20
máquinas e passou a vender para outros
países, tornando-se uma das mais tradicionais
empresas catarinenses. Seu crescimento
econômico foi contínuo e em 1942, já como
sociedade anônima, teve como presidente
ninguém menos do que o nosso saudoso dr.
Aderbal Ramos da Silva.

auditório batizado com o nome de presidente
Roosevelt.

Em 1946, a Rádio Guarujá foi
comprada pelo dr. Aderbal Ramos da Silva que,
como todos sabem, elegeu-se governador no
ano seguinte.

A emissora mudou de endereço pela
terceira vez, em 1949. Partiu para o prédio do
Clube Náutico, na rua João Pinto. A Guarujá
trocou de lugar, porém não se afastou do miolo
central da cidade, representado pela praça XV
de Novembro.

Em 1979 deu-se a mudança para São
José, transformando-se em uma unidade
industrial com mais de 10.000m² de área
física, ocasião em que ocorreu a primeira
modernização com a renovação de máquinas e
equipamentos.

Comemorar o aniversário da Rádio
Guarujá e da Fábrica de Bordados é comemorar um
pouco o associativismo, o perfil daquele
empresário que não cuida apenas do seu negócio,
mas do entorno, para que o seu empreendimento
possa ser também competitivo.

No seu auge, a Guarujá, em sua
programação, seguiu a tendência das demais
emissoras espalhadas pelo país: possuía
programas de auditório e transmitia
radionovelas e peças completas. Dava atenção
ao esporte, aos noticiários e regularmente
cantores e grupos musicais da região se
apresentavam na estação. Era comum também
a presença de artistas de renome nacional, a
exemplo de Dalva de Oliveira, Emilinha Borba,
Marlene, Herivelto Martins, Elizete Cardoso e
tantos outros.

Desde setembro de 1991 a fábrica é
presidida pela nossa conselheira Sílvia Hoepcke
da Silva, neta de Carl Hoepcke, que elegeu
como prioridade a capacitação dos recursos
humanos e o desenvolvimento industrial e
tecnológico.

Mas, senhoras e senhores, hoje
comemoramos além do associativismo, uma
coisa que é muito relevante, que se chama
empreendedorismo. Comemorar o aniversário
dessas duas empresas é comemorar a história
de empreendedores.

É, inegavelmente, um case de
sucesso, uma empresa que soube modernizar-
se, transformar-se, informar-se e atualizar-se
para bem atender ao mercado contemporâneo,
que é, como todos sabem, altamente
competitivo e no qual só sobrevivem aqueles
que primam pela qualidade dos serviços que
oferecem.

Saber que em Florianópolis há
organizações que duram 70 anos, é entender
que a capital não é mais uma cidade só de
funcionalismo público, é entender que há um
talento empreendedor nato nas pessoas que
aqui nasceram ou aqui vivem que merece ser
considerado. É entender que assim como essas
duas organizações, há em Florianópolis uma
série de empresários que passam por
dificuldades, que têm visão, que têm
tenacidade, mas que conseguem adaptar-se às
mudanças e prosperar.

A Rádio Guarujá atualmente está
voltada para o jornalismo, prestação de
serviços e marcando presença no esporte,
como se sempre se destacou na radiofonia
catarinense.Aproveito o ensejo para fazer uma

saudação especial a todos aqueles que fizeram
e fazem a história dessa grandiosa empresa,
seus diretores, colaboradores e proprietários,
os quais, indistintamente, contribuíram para o
sucesso que muito nos orgulha, que muito
orgulho traz a todos nós, catari nenses.

Fiz esse pequeno resgate histórico
e não posso deixar de mencionar também os
grandes nomes que passaram pelos
microfones da Guarujá: Acy Cabral Teive,
José Nazareno Coelho, Mário Inácio Coelho,
Osmar Teixeira, Cyro Barreto, os irmãos Dig
e Jorge Cherem, Mozart Régis, Oscar
Berendt, Souza Miranda, Dakir Polidoro, João
Ari Dutra, Fernando Linhares da Silva, José
Osnildo Martinelli, Roberto Alves, Walter
Souza, Nei Boto Guimarães, Murilo José
Lino, Alfredo Silva, Miguel Livramento,
Gonzaga Lamego e tantos outros nomes da
história do rádio catarinense.

Espero que esta Casa consiga ser, a
partir desta data, um local de comemoração de
outros aniversários de 60 ou 70 anos e que
consigamos ver, dona Sílvia, dentre os quatro
mil empresários que fazem parte da Acif,
muitos se inspirando ainda mais na sua
história, na história da sua família, na história
das empresas que vocês criaram, conduziram e
administram até hoje.

Quero, de igual forma, falar um pouco
sobre a história da nossa Rádio Guarujá, que
na noite de hoje também é homenageada.

Criada em 1943, a Rádio Guarujá foi
pioneira em Florianópolis. Antes dela havia no
estado de Santa Catarina a Rádio Clube de
Blumenau, a Rádio Difusora de Joinville e a
Rádio Difusora de Itajaí.

Parabéns e muito obrigado! Além do rol de profissionais do mais
alto gabarito, passaram pelos microfones da
Guarujá e também deram o seu recado
inúmeras personalidades da nossa história
política, entre elas destaco a figura
emblemática do senador Pedro Simon, consi-
derado um dos bastiões da moralidade, que
sempre procurou agir com ética e transparência
na vida pública.

O precursor do rádio na capital catari-
nense foi Ivo Serrão Vieira. A princípio ele
colocou no ar um serviço de alto-falante
instalado no centro da cidade, juntamente com
dois colegas, José Carlos da Costa Gama e
Dionísio Ferreira Derquin. O estúdio da empresa
estava localizado nos altos da Confeitaria
Chiquinho, no entroncamento da rua Trajano
com a rua Felipe Schmidt. Na programação
havia oferecimentos musicais, recitações de
poesias e crônicas e esporte.

(Palmas)

(SEM REVISÃO DO ORADOR)

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Romildo Titon) - Agradecemos as palavras do sr.
Doreni Caramori Júnior.

Convido para fazer uso da palavra o
sr. Ademir Arnon, presidente da Associação
Catarinense de Imprensa.

Lembro a todos que no último dia 7
de novembro comemoramos o Dia do
Radialista. Aproveito a oportunidade para
cumprimentar duplamente os nossos
profissionais do rádio e dizer a todos que a ACI
sente-se extremamente honrada de tê-los como
sócios.

O SR. ADEMIR ARNON - Quero
cumprimentar o prezado amigo presidente
desta sessão, deputado Romildo Titon; a
querida conselheira da Associação Catarinense
de Imprensa, Sílvia Hoepcke da Silva; e o
Doreni Caramori Júnior, ex-presidente da Acif, e
grande parceiro de nossa entidade.

Ocorre que Ivo Serrão Vieira queria ir
além do sistema de alto falantes e então
surgiu, em 14 de maio de 1943, a Rádio
Guarujá ZYJ7, numa parceria de Ivo Serrão
Vieira, Epaminondas Santos Júnior e Walter
Lange Júnior. Antes de encerrar, quero reafirmar o

nosso compromisso com a defesa intransigente
da liberdade de expressão, princípio que é a
base da imprensa e o sustentáculo da demo-
cracia, pela qual devemos todos lutar. Sem ela
não há justiça e não é possível cumprir o dever
constitucional de informar e garantir a plena
proteção da cidadania.

Senhoras e senhores
Ainda tendo como sede os altos da

Confeitaria Chiquinho, a ZYJ7 com um
transmissor de 80 watts construído pelo
técnico em eletrônica, Walter Lange Júnior,
tinha potência para atingir a região central e os
bairros da Agronômica, Saco dos Limões e uma
parte do Estreito. Mais tarde a emissora foi
equipada com uma aparelhagem de 500 watts,
que transmitia para toda a ilha e parte da
região continental.

(Passa a ler.)

“É com imensa honra que a
Associação Catarinense de Imprensa, Casa do
Jornalista, participa desta justa homenagem em
razão das comemorações do centenário de
fundação da Fábrica de Bordados Hoepcke e,
especialmente, da Rádio Guarujá, um dos
nossos mais longevos e importantes veículos
de comunicação, que ao longo de todos esses
anos tem contribuído sobremaneira para levar
informações a milhares de ouvintes.

Muito obrigado!

(Palmas)

(SEM REVISÃO DO ORADOR)
Ainda no início da década de 1940, a

Rádio Guarujá, com sintonia de 1420 KHZ,
mudou de endereço e instalou-se no segundo
andar do edifício onde funcionou também o
Besc Cobrança, junto à praça XV de Novembro.
Lá foi montado um estúdio, assim como um

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Romildo Titon) - Neste momento convido a
mestre-de-cerimônias Nicoli Madeira para
registrar a presença de personalidades nesta e,
a seguir, proceder à nominata dos
homenageados.

Quero, inicialmente, fazer um breve
resgate da história da Fábrica de Rendas e
Bordados Hoepcke, que foi criada em 1913,
por Carl Hoepecke e Ricardo Ebel, em
Florianópolis, nos altos da rua Felipe Schmidt.

Sistema Informatizado de Editoração - Coordenadoria  de Publicação
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A SRA. MESTRE-DE-CERIMÔNIAS
(Nicoli Madeira) - Registramos a presença das
seguintes personalidades:

mantendo a tradição dos bordados que a
projetaram no cenário nacional e internacional.

dirigente da primeira emissora de Florianópolis,
a Guarujá ganhou novo perfil e cresceu de
modo significativo.Convido para receber a homenagem a

Fábrica de Rendas e Bordados Hoepcke, neste
ato representada pela sra. Sílvia Hoepcke da
Silva, presidente, e pela sra. Luciana Hoepcke
da Silva Comelli, diretora.

O radioteatro da emissora batia
recordes de audiência, os programas de
auditório com artistas nacionais e talentos
regionais da música e do humor alcançavam
enorme sucesso, os programas de esportes e o
radiojornalismo colocavam a Guaraujá entre as
mais avançadas e dinâmicas emissoras do sul
do Brasil.

Senhor Antônio Hillesheim,
presidente da AM - Construções;

Senhora Luciana Hoepcke da Silva
Comelli, diretora da Fábrica de Rendas e
Bordados Hoepcke; Convido o sr. Sander de Mira,

presidente da Associação Comercial e Industrial
de Florianópolis, para fazer a entrega da
homenagem.

Senhor Fábio da Silva Comelli, diretor
da Rádio Guarujá;

Padre Pedro José Koechler, capelão
do Imperial Hospital de Caridade, neste ato
representando o reverendíssimo arcebispo dom
Wilson Tadeu Jönck;

Setenta anos depois de sua criação,
a interação é virtual e sem barreiras
geográficas. E o rádio, que sofreu duro golpe no
final dos anos 50 com o advento da televisão,
surpreende hoje com sua performance no
mundo cibernético.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Romildo Titon) - Queremos, em nome do Poder
Legislativo, fazer um pequeno e breve relato do
nosso presidente, que gostaria muito de estar
presente para fazer a sua saudação já que a
realização desta sessão especial teve origem
em requerimento de sua autoria.

Senhor José Carlos Pacheco,
provedor do Imperial Hospital de Caridade e ex-
presidente do Tribunal de Contas de Santa
Catarina;

Somos um time com mais de 50
profissionais, que continua construindo a
história da Guarujá com a qualidade e a
perseverança dos que deixaram um rico legado
nas últimas sete décadas. A emissora se
fortalece com novos programas, profissionais
talentosos e com a convicção de que
continuará fazendo a diferença como uma rádio
de qualidade e de inovação.

Senhor Fernando Bastos, ex-deputado
estadual e federal;

Professor Nereu do Vale Pereira,
presidente do Instituto Histórico e Geográfico
de Santa Catarina, presidente do Conselho
Deliberativo do Avaí Futebol Clube e presidente
da Comissão Catarinense de Folclore;

De qualquer maneira, honra nos
muito tê-la aqui, nesta noite, dona Sílvia, por
tudo que a sua empresa, tanto a fábrica como
a rádio, realizaram por Santa Catarina,
ajudando no desenvolvimento e no crescimento
do estado e oportunizando trabalho e renda
para muita gente.

Senhora Cléa Duarte Raitz,
coordenadora do Educandário Transformando a
Realidade;

Meus amigos, falar da Fábrica de
Rendas e Bordados remete de imediato à
evocação da memória de Carl Hoepecke, um
imigrante alemão que fez desta terra sua
segunda pátria, aqui plantando empresas em
diversos ramos de atividade, do comércio à
indústria, passando pela área de navegação e
por tantos outros campos. Sem falsa modéstia,
podemos afirmar que esse alemão de alma
brasileira escreveu memoráveis páginas na
história da economia catarinense, contribuindo
de forma marcante, com o seu trabalho, para
que o nosso estado atingisse os invejáveis
patamares que ostenta na atualidade.

O Poder Legislativo, que é uma casa
de leis, sente-se honrado em poder
homenagear, no dia de hoje, que realmente faz
a diferença a favor de Santa Catarina.
Parabéns!

Senhor Cristiano Buerger, presidente
do Santa Catarina Moda e Cultura;

Senhor Cláudio da Silva, repre-
sentando o Sindicato das Empresas de Serviços
Contábeis, Perícia e Pesquisa de Santa
Catarina - Sescon;

(Palmas)

(SEM REVISÃO DO ORADOR)
Senhora Marise Westphal Hartke,

presidente do Sindicato das Empresas de Rádio
e Televisão do Estado de Santa Catarina;

Neste momento, convido a sra. Sílvia
Hoepcke da Silva para fazer uso da palavra.

Fim da gravação, mas Madalena não
encaixa com ANA!!!

Senhor Luiz Sérgio Cerqueira
Cavalcanti, assistente da presidência da
Sociedade Amigos da Marinha de
Florianópolis;

Como descendentes diretas desse
pioneiro, minha irmã Annita e eu procuramos
seguir seus ensinamentos e honrar o legado
que ele nos deixou. Para preservar a sua
memória e deixar às novas gerações os seus
exemplos, criamos o instituto que leva o seu
nome, instalado na casa da avenida
Trompowsky onde moraram nossos pais.
Apesar dos poucos anos de existência, a
instituição já dispõe de valioso e importante
acervo relacionado à imigração alemã em Santa
Catarina nos seus mais variados aspectos,
sejam econômicos, sociais, culturais,
familiares. Todo esse acervo está à disposição
de estudiosos e pesquisadores.

A SRA. SÍLVIA HOEPCKE DA SILVA -
Sr. presidente desta sessão especial da
Assembleia Legislativa, deputado Romildo
Titon, em nome de quem permito-me
cumprimentar as demais autoridades já
nominadas pelo protocolo.

Senhor Sebastião Iberes Lopes de
Melo, diretor Técnico e Científico da Fundação
de Amparo à Pesquisa e Inovação do Estado de
Santa Catarina - Fapesc;

Senhoras e senhores!Jornalista Alberto Gonçalves,
presidente da Associação Brasileira de
Jornalistas de Turismo - Abrajet.

(Passa a ler.)

“Sejam as minhas primeiras palavras
de agradecimento à Assembleia Legislativa de
Santa Catarina pela iniciativa de promover esta
sessão especial.

Neste momento o Poder Legislativo
catarinense presta homenagem à Sociedade
Rádio Guarujá pela passagem dos seus 70
anos de fundação, incentivando relevantes
campanhas institucionais que influenciaram o
rumo de nossa história e por sua participação
no cotidiano da sociedade catarinense, levando
entretenimento e informação a todas as regiões
de Santa Catarina.

Em nome das empresas d grupo
Hoepcke, em especial da Fábrica de Rendas e
Bordados, no seu centenário, e da Sociedade
Rádio Guarujá, nos seus 70 anos, expresso a
minha gratidão pela homenagem que esta Casa
lhes presta.

Trabalhando há mais de 30 anos na
Fábrica de Rendas e Bordados Hoepcke, tenho
hoje a honra de dirigir a empresa fundada por
meu bisavô Carl Hoepcke e por Ricardo Ebel,
em 1913.Convido o sr. deputado Romildo Titon

para fazer a entrega da homenagem à
Sociedade Rádio Guarujá, neste ato repre-
sentada pela sra. Sílvia Hoepcke da Silva,
superintendente, e pelo sr. Fábio da Silva
Comelli, diretor.

Nossos agradecimentos também ao
deputado Joares Ponticelli, pela indicação
dessa homenagem.

A fábrica começou suas atividades
nos altos da rua Felipe Schmidt e possuía
então cinco máquinas de bordar e alguns
acessórios, todos originários da Alemanha.
Tinha 15 empregados que se encarregavam de
toda a produção. Passados poucos anos e já
como principal sócio cotista, Carl Hoepcke,
junto com seus filhos Carlos e Max, investiu na
aquisição de novos equipamentos, aumentando
a área construída da fábrica para mais de
5.000m².

Agradeço igualmente aos oradores
que me antecederam, Doreni Caramori,
presidente do Conselho Superior da Acif,
jornalista Ademir Arnon, presidente da
Associação Catarinense de Imprensa e
deputado Romildo Titon, vice-presidente deste
Poder, cujas palavras muito me sensibilizaram.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)

Dando continuidade à solenidade, o
Poder Legislativo catarinense presta
homenagem à Fábrica de Rendas e Bordados
Hoepcke pela passagem do seu centenário de
fundação, priorizando a capacitação de
recursos humanos e o desenvolvimento
industrial e tecnológico alinhados às novas
tendências de mercado e de comportamento,

Meu pai, Aderbal Ramos da Silva, ao
adquirir a Rádio Guarujá de seu fundador, Ivo
Serrão Vieira, em 1946, apostou numa
emissora de vanguarda.

Em curto espaço de tempo, a
qualidade e a beleza dos produtos saídos das
máquinas e da imaginação criativa dos seus
idealizadores ganharam o reconhecimento
nacional, a tal ponto de com apenas sete anos
de existência a fábrica ter recebido em 1920 o

Eram tempos em que o rádio
brasileiro estava no auge de sua história e,
graças aos investimentos efetuados pelo novo
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Diploma de Honra do Instituto Técnico
Industrial do Rio de Janeiro.

À frente do grupo, Aderbal diversificou
as atividades, sendo um dos fundadores da
Companhia Cacique de Café Solúvel, a primeira
empresa brasileira a chegar ao mercado da
extinta União Soviética. Fundou e foi o primeiro
presidente do Banco Nacional do Paraná e
Santa Catarina e estendeu sua atuação
também ao campo das comunicações. Nessa
área, ao longo dos anos foi criando vínculos e
associando-se a várias empresas no segmento
de jornal e rádio em nosso estado.

constitui uma das marcas mais representativas
da história econômica e empresarial do estado
de Santa Catarina.Uma etapa marcante na vida da

empresa deu-se em 1970, com a transferência
de seu parque fabril para o Roçado, município
de São José, numa área industrial superior a
10.000m². Nesse momento deu-se a sua
primeira modernização expressiva, com a
aquisição de dez novas máquinas de bordar
alemãs e dos equipamentos de seu processo
fabril.

Expressamos todo o nosso orgulho,
nosso reconhecimento nesta noite de
homenagem que tanto nos comove.”

(Palmas)

(SEM REVISÃO DA ORADORA)

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Romildo Titon) - Agradecemos à dona Sílvia
pelas palavras, bem como a parabenizamos
mais uma vez pela belíssima e persistente
história de luta nas empresas.

Saudando a memória de Aderbal
Ramos da Silva, enalteço, da mesma forma,
todos os demais dirigentes e colaboradores
que contribuíram para o engrandecimento do
grupo.

Hoje contamos com maquinário de
última geração, adquirido na Suíça,
inteiramente automatizado e dotado de alta
tecnologia, único do gênero na América Latina.
Nosso projeto é de crescimento contínuo e está
centrado na capacitação dos recursos humanos
e no aumento da capacidade de produção,
contando sempre com novos recursos
tecnológicos, inovação e design.

Agradecendo a todas as autoridades
e todos aqueles que nos honraram com a sua
presença nesta Casa, convidamos todos para
participarem do coquetel que será servido no
hall deste Poder.

Atualmente, com muito orgulho,
conto com a participação de meus filhos,
Luciana Hoepcke da Silva Comelli e Fábio da
Silva Comelli, na direção das empresas. Agora teremos a execução do Hino de

Santa Catarina.Ao fazer essas referências históricas
da Fábrica de Rendas e Bordados Hoepcke, não
posso deixar de enaltecer todos quantos
contribuíram para pavimentar os caminhos que
a levaram a tantos sucessos. Entre aqueles
que a dirigiram, cito o nome de meu pai,
Aderbal Ramos da Silva, que esteve à frente de
todas as empresas do grupo Hoepcke, delas se
afastando para concorrer e conquistar o
governo do estado em 1947.

São poucas as empresas brasileiras,
especialmente as pertencentes ao setor têxtil,
que conseguem alcançar a longevidade.
Incontáveis equívocos na política econômica do
nosso país cometidos ao longo dos anos
trouxeram e continuam trazendo problemas e
desafios ao campo industrial. Enfrentamos
muitos deles e chegamos aos 100 anos.

(Procede-se à execução do hino.)

(Palmas)

Esta Presidência, antes de encerrar a
presente sessão, convoca outra, ordinária, para
amanhã, à hora regimental, com a seguinte
Ordem do Dia: matérias em condições
regimentais de serem apreciadas pelo Plenário.

Temos hoje a certeza de que a
Fábrica de Rendas e Bordados Hoepeck

Está encerrada a sessão.

ATA DA 040ª SESSÃO ESPECIAL
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 17ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 03 DE DEZEMBRO DE 2013
EM HOMENAGEM AOS EX-PRESIDENTES DA ASSEMBLÉIA

LEGISLATIVA DE SANTA CATARINA
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO JOARES PONTICELLI

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Joares Ponticelli) - Invocando a proteção de
Deus, declaro aberta a presente sessão
especial.

Santa Catarina foi convocada por solicitação
da Mesa Diretora e aprovada por
unanimidade pelos demais parlamentares.

de Justiça e representante, neste momento,
ex-deputado estadual João Henrique Blasi;

Senhora prefeita do município de
Florianópolis no período de 1996 a 2004 e
deputada federal no período de 2007 a
2011, Angela Amin;

Neste momento, teremos a
execução do Hino Nacional pela banda da
Polícia Militar, sob a regência do maestro
subtenente PM Sérgio Murilo Plats.

Convido para compor a mesa as
excelentíssimas autoridades que serão
nominadas a seguir: Senhor conselheiro do Tribunal de

Contas do Estado de Santa Catarina e ex-
presidente desta Casa, Julio César Garcia;

(Procede-se à execução do hino.)Excelentíssimo terceiro-secretário
da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa,
deputado Manoel Mota;

Esta Presidência registra e
agradece a presença das seguintes auto-
ridades:

Senhor promotor de Justiça do
Ministério Público do Estado de Santa
Catarina, Thiago Carriço de Oliveira;

Excelentíssimo senhor
desembargador João Henrique Blasi, repre-
sentando o Tribunal de Justiça do Estado de
Santa Catarina;

Senhor secretário de
Administração, Daniel Harger, neste ato
representando o senhor prefeito municipal de
Palhoça, Camilo Martins;

Senhor ex-presidente do Tribunal de
Justiça de Santa Catarina, Napoleão
Amarante;Excelentíssima senhora

procuradora-geral de Justiça em exercício,
doutora Walquiria Ruicir Danielski;

Senhor secretário-adjunto da secre-
taria de Turismo de Santa Catarina, Oséias
Mafra Filho;

Senhor conselheiro e ex-presidente
do Tribunal de Contas e provedor do Hospital
de Caridade, José Carlos Pacheco;Excelentíssimo senhor deputado

federal e ex-presidente desta Casa, Jorginho
Melo;

Senhora embaixadora do ministério
das Relações Exteriores e chefe de escritório
de representação de Santa Catarina,
Carmem Ribeiro Moura;

Senhora assessora de gabinete
Andréia Demétrio, neste ato representando
senhor desembargador Carlos Prudêncio;Excelentíssimo senhor jornalista

Moacir Pereira; Senhora secretária executiva do
gabinete do prefeito de Itajaí, Rosalir
Demboski de Souza, neste ato repre-
sentando senhor prefeito e ex-deputado
estadual, Jandir Bellini;

Senhor diretor do Hospital Infantil
Joana de Gusmão e bisneto do primeiro
presidente da Assembleia Legislativa,
Francisco Tolentino de Souza Murilo Capella;

Excelentíssimo senhor deputado
estadual Jailson Lima, quarto-secretário da
Mesa Diretora.

Excelentíssimas autoridades, sras.
deputadas e srs. deputados, a presente
sessão em homenagem aos ex-presidentes
da Assembleia Legislativa do Estado de

Senhor desembargador do Tribunal
de Justiça de Santa Catarina, Ronei Danielli;

Senhor presidente da Associação
Catarinense de Imprensa, jornalista Ademir
Arnon;Senhor desembargador do Tribunal
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Senhor secretário parlamentar
Antônio José da Silva, neste ato repre-
sentando senhor deputado federal João
Alberto Pizolatti.

(Palmas) Convido para receber a homenagem
a sra. Déspina Boabaid, neste ato repre-
sentando o seu marido, deputado José
Boabaid, in memoriam, presidente de 1947
a 1950, 1ª Legislatura.

Agradecendo ao sr. deputado
Jailson Lima, convido o sr. deputado Manoel
Mota para fazer a entrega de homenagem
junto ao presidente.A seguir, teremos a apresentação

de vídeo dos ex-presidentes deste
Parlamento.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. Henrique Gualberto Brügmann, neste
ato representando o seu bisavô, deputado
Luiz Antônio Ferreira Gualberto, in memoriam,
presidente no período de 1896 a 1897, 3ª
Legislatura.

(Procede-se à exibição do vídeo.) (Palmas)
Sras. deputadas, srs. deputados,

srs. ex-presidentes desta casa, familiares,
servidores do nosso Poder, imprensa, catari-
nenses que nos visitam e que participam
desta memorável sessão, público que nos
assiste através da TV Assembleia e que nos
ouve através da Rádio Alesc Digital.

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Volney Collaço de Oliveira,
presidente de 1951 e 1953, 2ª Legislatura.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas) (Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. Fernando Lermkuhl Carneiro, neste ato
representando o seu bisavô, deputado
Antônio Pinto da Costa Carneiro, in
memoriam, presidente no período de 1898 a
1900, 4ª Legislatura.

Agradecendo ao deputado Volnei
Morastoni, convido o deputado José Nei
Ascari para proceder à entrega das
homenagens.

A Mesa Diretora desta Casa, ao
tomar a decisão de realizar esta sessão para
homenageá-los, encontrou a forma de lhes
dizer muito obrigado pela doação, pelo
trabalho de cada um, especialmente no
período republicano, e por aquilo que cada
um fez para consolidar e fortalecer a nossa
democracia, doando-se por este Parlamento.

Convido para receber a homenagem
a sra. Sara Regina Poyares dos Reis, neste
ato representando o seu tio, deputado
Oswaldo Rodrigues Cabral, in memoriam,
presidente de 1954, 2ª Legislatura.

Agradeço ao sr. deputado Manoel
Mota e convido o sr. deputado Valmir Comin
para proceder à entrega das homenagens.

Esta Casa, com muita frequência,
além de cumprir as suas obrigações legais e
constitucionais, tem também sido palco de
homenagens e de reconhecimentos a
diversos segmentos e pessoas de toda
sociedade catarinense.

Convido para receber a homenagem
o sr. Paulo Roberto Pereira Oliveira, neste ato
representando o seu bisavô, deputado
Antônio Pereira da Silva e Oliveira, in
memoriam, presidente de 1901 a 1911, da
4ª a 7ª Legislaturas.

(Procede-se à entrega da
homenagem.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. Adilson Amaro Alves, neste ato repre-
sentando o seu pai, deputado Braz Joaquim
Alves, in memoriam, presidente de 1955,
1959 e 1960, 3ª e 4ª Legislaturas.

Mas era devida uma homenagem
àqueles que construíram, consolidaram e
deram tudo de si para que o Poder
Legislativo de Santa Catarina pudesse se
tornar referência e destacar-se no cenário
nacional.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas) (Procede-se à entrega da
homenagem.)Convido para receber a homenagem

o sr. Osvaldo Otto Horn, neste ato repre-
sentando o seu tio-avô, deputado Raulino
Júlio Adolpho Horn, in memoriam, presidente
de 1919 a 1924, 11ª Legislatura.

(Palmas)
Por isso, nós nos reunimos na

noite de hoje para prestar uma homenagem
a todos os ex-presidentes que aqui estão, e
aos que já nos deixaram, por tudo aquilo que
empreenderam em favor deste Parlamento e
da nossa democracia.

Agradecendo ao deputado José Nei
Ascari, convido o deputado Moacir Sopelsa
para proceder à entrega das homenagens.

(Procede-se à entrega da
homenagem.) Convido para receber a homenagem

o sr. deputado Paulo Konder Bornhausen,
presidente de 1956, 3ª Legislatura.(Palmas)

Neste momento, convido a mestre-
de-cerimônias Soraia Boabaid para proceder
à nominata dos homenageados desta noite.

Agradeço ao deputado Valmir
Comin e convido o deputado Silvio Dreveck
para proceder à entrega das homenagens.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)
A SRA. MESTRE-DE-CERIMÔNIAS

(Soraia Boabaid) - Boa-noite! Neste
momento, o Poder Legislativo catarinense
presta uma homenagem aos ex-presidentes
deste Parlamento que muito contribuíram
para o engrandecimento do estado de Santa
Catarina.

Convido para receber a homenagem
o sr. Antônio Vicente Bulcão Vianna, neste
ato representando o seu tataravô, deputado
Antônio Vicente Bulcão Vianna, in memoriam,
presidente de 1925 a 1930, 12ª e 13ª
Legislaturas.

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Ruy Hülse, presidente de
1957, 3ª Legislatura.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)(Procede-se à entrega da
homenagem.)Convido o excelentíssimo sr.

presidente deste Poder, deputado Joares
Ponticelli, acompanhado do sr. deputado
Jailson Lima, para fazer a entrega das
homenagens.

Agradecendo ao deputado Moacir
Sopelsa, convido o deputado Neodi Saretta
para proceder à entrega da homenagem.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

a sra. Regina Seara Guimarães e o sr. Ado
Guimarães, neste ato representando o seu
pai e avô, deputado Altamiro Lobo
Guimarães, in memoriam, presidente de
1935 a 1937, presidente da Assembleia
Constituinte Estadual.

Convido para receber a homenagem
o sr. José de Miranda Ramos Filho, neste ato
representando o seu pai, deputado José de
Miranda Ramos, in memoriam, presidente de
1958, 3ª Legislatura.

Por motivo de força maior o
deputado Gelson Merisio será o primeiro a
receber a homenagem.

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Gelson Merisio, presidente de
2010 a 2012, 16ª e 17ª Legislaturas.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)(Procede-se à entrega da

homenagem.) (Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)
(Palmas) Convido também a deputada Dirce

Heiderscheidt para, junto ao presidente e ao
deputado Neodi Saretta, proceder à entrega
das homenagens.

Agradeço ao deputado Silvio
Dreveck.(Palmas)

Convido para receber a homenagem
a sra. Ivone Tolentino Pereira, neste ato
representando o deputado Francisco
Tolentino Vieira de Souza, seu avô, in
memoriam, presidente de 1891, 1ª
Legislatura.

Dando continuidade às
homenagens, o Poder Legislativo
homenageia os presidentes após a
Constituição de 1946.

Convido para receber a homenagem
a sra. Ismênia Neves Pires, neste ato repre-
sentando o seu marido, deputado João
Estivalet Pires, in memoriam, presidente de
l961 a 1962, 4ª Legislatura.

Convido o deputado Volnei
Morastoni para acompanhar o presidente
deputado Joares Ponticelli na entrega das
homenagens.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)
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(Palmas) sentando o seu pai, deputado Júlio Cesar, in
memoriam, presidente de 1983 a 1984, 10ª
Legislatura.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. Ivo Silveira Neto, neste ato repre-
sentando o seu avô, deputado Ivo Silveira, in
memoriam, presidente de 1963 a 1965, 5ª
Legislatura.

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Francisco de Assis Küster,
presidente de 1997, 13ª Legislatura.(Procede-se à entrega da

homenagem.) (Procede-se à entrega da
homenagem.)(Palmas)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Stélio Cascaes Boabaid,
presidente de 1985 a 1986, 10ª Legislatura.

(Palmas)
Agradecendo ao deputado Renato

Hinnig, convido o sr. deputado Gilmar
Knaesel para proceder à entrega das
homenagens.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)
Agradecemos à deputada Dirce

Heiderscheidt e ao deputado Neodi Saretta e
convidamos o deputado Serafim Venzon para
proceder à entrega das homenagens.

(Palmas) Convido para receber a homenagem
o sr. Armando Carvalho Agostini, neste ato
representando o seu pai, deputado Onofre
Santo Agostini, presidente de 2001 a 2002,
14ª Legislatura.

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Juarez Rogério Furtado,
presidente de 1987 a 1988, 11ª Legislatura.

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Lecian Slovinski, presidente
de 1966 a 1968, 5ª e 6ª Legislaturas. (Procede-se à entrega da

homenagem.)(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)(Palmas)

(Palmas) (Palmas)Agradecendo ao deputado Mauro
de Nadal, convido o deputado Maurício
Eskudlark para proceder à entrega das
homenagens.

Convido para receber a homenagem
a sra. Neiva Maria Prade, neste ato repre-
sentando o seu tio, deputado Elgydio
Lunardi, in memoriam, presidente de 1969,
6ª Legislatura.

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Volnei Morastoni, presidente
de 2003 a 2004, 15ª Legislatura.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Heitor Luiz Sché, presidente
de 1989 a 1990, 10ª Legislatura.(Procede-se à entrega da

homenagem.)
(Palmas)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Julio Garcia, presidente de
2005 a 2008, 15ª e 16ª Legislaturas.

(Palmas)
Agradecemos ao deputado Serafim

Venzon e convidamos o deputado Reno
Caramori para proceder à entrega das
homenagens.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)
Convido para receber a homenagem

o sr. deputado Otávio Gilson dos Santos,
presidente de 1991 a 1992, 12ª Legislatura. (Palmas)

Convido para receber a homenagem
a sra. Clotilde Mendes Gonzaga, neste ato
representando o seu esposo, deputado Zany
Gonzaga, in memoriam, presidente de 1973
a 1974, 7ª Legislatura.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Jorginho Mello, presidente de
2009, 16ª Legislatura.(Palmas)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Agradecendo ao deputado Maurício
Eskudlark, convido o deputado Darci de
Matos para fazer a entrega das homenagens.

(Procede-se à entrega da
homenagem.) (Palmas)

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Ivan Cesar Ranzolin,
presidente de 1993, 12ª Legislatura.

Também seriam homenageados
pelo Parlamento Catarinense os srs. depu-
tados e ex-presidentes: Eliseu Guilherme da
Silva, Joaquim Elói de Medeiros, Gustavo
Lebon Régis, João Guimarães Pinho e Dorval
Melquíades de Souza.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

a sra. Margaret Bittencourt, neste ato repre-
sentando o seu pai, deputado Epitácio
Bittencourt, in memoriam, presidente de
1975 a 1976, 1981 a 1982, 8ª e 9ª
Legislaturas.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)
Boa-noite!Convido para receber a homenagem

o sr. deputado Pedro Bittencourt Neto,
presidente de 1994 a 1996, 12ª e 13ª
Legislaturas.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Joares Ponticelli) - Agradeço à nossa mestre-
de-cerimônias, Soaraia Boabaid.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)
Convido o jornalista Moacir Pereira

para proceder ao lançamento do livro:
Presidentes - do Legislativo na República, de
sua autoria.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Agradecendo ao deputado Reno
Caramori, convido o deputado Sandro Silva
para proceder à entrega das homenagens. (Palmas)

Agradecendo ao deputado Darci de
Matos, convido o deputado Renato Hinnig
para proceder à entrega das homenagens.

Convido para receber a homenagem
a sra. Ana Carolina Colautti, neste ato repre-
sentando o seu avô, deputado Waldomiro
Colautti, in memoriam, presidente de 1977 a
1978, 8ª Legislatura.

O SR. MOACIR PEREIRA -
Excelentíssimo sr. deputado Joares Ponticelli,
digníssimo presidente da Assembleia
Legislativa; excelentíssimo sr.
desembargador João Henrique Blasi, do
Tribunal de Justiça de Santa Catarina;
deputado federal Jorginho Mello; deputado
estadual Jailson Lima; deputado Manoel
Mota; demais integrantes da mesa; auto-
ridades nominadas pelo protocolo; srs. depu-
tados estaduais; autoridades civis, militares
e eclesiásticas aqui presentes; caríssimos
ex-presidentes da Assembleia Legislativa de
Santa Catarina e seus dignos familiares;
caros companheiros de imprensa; srs.
telespectadores da TVAL, internautas,
rádiovintes da Radio Alesc Digital; minhas
senhoras e meus senhores.

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Francisco de Assis Küster,
presidente de 1997, 13ª Legislatura.(Procede-se à entrega da

homenagem.) (Procede-se à entrega da
homenagem.)(Palmas)

(Palmas)Convido para receber a homenagem
o sr. Ranieri Moacir Bertoli, neste ato repre-
sentando o seu pai, deputado Moacir Bertoli,
presidente de 1979 a 1980, 9ª Legislatura.

Convido para receber a homenagem
o sr. deputado Neodi Saretta, presidente de
1998, 13ª Legislatura.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. deputado Gilmar Knaesel, presidente de
1999 a 2000, 14ª Legislatura.

Agradecendo ao deputado Sandro
Silva, convido o deputado Mauro de Nadal
para proceder à entrega das homenagens. Em primeiro lugar, quero confessar

a profunda emoção - e não sei se em função
do mês de dezembro, que costuma

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
a sra. Isabela Ribas César, neste ato repre-
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enriquecer mais o coração da gente pela
proximidade da época do Natal - neste
momento em que, nos meus 46 anos de
cobertura da Assembleia Legislativa, pela
primeira vez eu vejo o Poder convidar os seus
dirigentes para aqui prestar essa
merecidíssima homenagem.

Mas a maioria deles, a partir do eminente
deputado Lecian Slovinski, uma legenda do
pessedismo do sul de Santa Catarina que
atuou de maneira decisiva na Constituição do
nosso estado durante décadas, teve a
efetiva participação no processo catarinense
de desenvolvimento.

não seja a obra completa que eu gostaria de
elaborar -, que trata exatamente do rico
acervo artístico que esta Assembleia possui,
a começar pela obra do grande Guttmann
Bicho, dr. Paulo Bornhausen, salva dos
escombros da Assembleia Legislativa por ato
de heroísmo de servidores nos idos de 1956
e que hoje enriquece o Parlamento catari-
nense.

Cada um deles que está enfatizado
nessa obra que eu tive a honra, o prazer, o
privilégio e o orgulho de escrever deixou um
legado extraordinário para o povo catari-
nense.

Nesses 122 anos de República,
desde a Constituinte de 1891, tudo o que
aconteceu em Santa Catarina, a partir da
ordem jurídica, passou pelo Parlamento,
passou pela representação do povo. A
exceção, naturalmente, no período do Estado
Novo.

Um artista carioca que ficou aqui
pouco tempo a convite de Hercílio Luz,
querida filha do nosso grande presidente
João Estivalet Pires, e que tem outra partici-
pação importantíssima na história de Santa
Catarina, fato muito pouco conhecido do
nosso povo, e creio que até dos deputados e
dos companheiros jornalistas: quem
começou a resgatar a imagem da Heroína
dos Dois Mundos, Anita Garibaldi, foi
Guttmann Bicho, o autor do magnífico
trabalho das Constituintes. Se os senhores
observarem com atenção, verão que aquilo
não é uma obra de arte, aquilo é uma
fotografia, pela qualidade do talento do
artista. E como obras de arte são os retratos
que os senhores acabaram de receber dos
mais consagrados artistas de Santa Catarina
a enriquecer o patrimônio da Assembleia.

O que eu tinha que dizer já foi, de
certa forma, registrado no belo documentário
da TVAL. Mas é importante também
assinalar, sr. presidente e srs. deputados, a
circunstância de que o povo catarinense,
segundo a minha óptica, ainda conhece
pouco o Parlamento, o trabalho extraordinário
realizado não apenas pelos atuais parla-
mentares, mas, especialmente, por aqueles
que, de maneira decisiva, construíram o
estado de Santa Catarina.

O Parlamento, como disse, não é
somente a principal e maior caixa de
ressonância do estado, é o coração do
catarinense que aqui pulsa quase todos os
dias, é o pulmão da nossa vida política,
social e econômica. É aqui (e isso não está
no livro, evidentemente) que acontecem
decisões sobre candidaturas, formações de
alianças políticas e questões relacionadas
com o processo eleitoral que vai resultar na
constituição dos nossos governos no nosso
estado.

Acho que não está muito claro na
mente do nosso povo, ao longo da história,
tudo o que aconteceu no estado de Santa
Catarina: incentivos para as empresas que
vieram aqui se instalar gerando emprego,
dinamizando a economia e promovendo a
felicidade do nosso povo; as realizações que
aqui se transformaram em caixa de
ressonância para levar fatos regionais para
todo estado e o Brasil; as reivindicações que
aqui foram solucionadas; os encaminha-
mentos de projetos do Executivo que
ganharam o aprimoramento dos srs. depu-
tados ao longo de toda história; e,
sobretudo, a sua principal função, a ordem
jurídica estabelecida nesta Casa depois que
a República foi implantada no Brasil.

E, segundo, quero agradecer a
confiança do presidente Joares Ponticelli, da
Mesa, dos deputados e também do editor
Nelson Rolim de Moura, da Insular, que me
conferiram essa honra e esse grande
privilégio.

A obra que Guttmann Bicho
imortalizou, Anita Garibaldi, está lá num
acervo do Museu de Arte de Santa Catarina.
Foi a partir dali que ela começou a merecer
uma atenção maior das autoridades e da
nossa população.

Quero dizer que o tempo foi muito
exíguo, inclusive eu já estava envolvido
diuturnamente - e a minha esposa aqui
presente e os meus familiares são
testemunhas disso - na conclusão do livro de
80 anos da fundação de Treze Tílias: Treze

Tílias - O Tirol Brasileiro. Mas, apesar do
tempo exíguo, foi suficiente para conhecer
melhor os ex-presidentes, especialmente os
já falecidos na primeira República. Foram e
são realmente homens que permanecem
com notáveis biografias, homens públicos
que dignificaram a representação política do
estado, que conduziram o Parlamento em
períodos sangrentos e em outros até em
conjunturas sombrias. Ex-presidentes,
enfatizo aqui, sr. presidente deputado Joares
Ponticelli, srs. integrantes da Mesa e auto-
ridades, que se transformaram em
verdadeiros monumentos da ética, dignidade,
moralidade pública e representação autêntica
do nosso povo.

Quero agradecer, sr. presidente, o
apoio que foi fundamental do Centro de
Memória da Assembleia, do departamento de
Documentação, da diretoria de Comunicação
e de todos os servidores, porque viabilizaram
acessos a documentos, a informações e aos
dados que constam desse modesto trabalho.Venho, neste momento, sr.

presidente, especialmente para
cumprimentar e agradecer.

Encerrando, agradeço a todos,
especialmente, à Assembleia, pelo privilégio
que me conferem, sinceramente, de
participar desta sessão memorável e
histórica. Acrescento que inúmeras
informações que possuo, ou que me foram
acrescentadas por esse trabalho, por essa
pesquisa ao longo de todo este ano a
respeito de encontros, reuniões, conchavos,
articulações, enfim, uma sucessão de
atividades que mudaram o rumo de Santa
Catarina, que surpreenderam resultados
absolutamente inéditos em processos
eleitorais antes da existência do voto aberto
na eleição da Mesa Diretora, não estão
neste livro. Mas o editor Nelson Rolim já me
desafiou a prosseguir as pesquisas, as
entrevistas e, futuramente, numa brochura, e
não num livro de capa dura como este, que
ficou muito bonito, pretendo, então, contar
aquilo que eu acho que é até mais do
interesse da maioria: como é que, afinal,
ocorreram essas eleições durante o período
republicano aqui em Santa Catarina? São
histórias extraordinariamente ricas e,
sobretudo, aquelas que representaram
grandes surpresas.

Primeiro, quero me congratular com
v.exa. numa ideia simples, mas
extremamente feliz, rica, oportuna e
comovente. E não tenho dúvida de que ficará
para sempre na memória da neta do querido
deputado Joares Ponticelli que aqui
compareceu com ele - e imagino que seja a
sua netinha - nessa cerimônia memorável.

Os descendentes que aqui se
encontram, e os que acompanharão no
futuro, estão vendo todo esse material que
fica imortalizado através exatamente do
reconhecimento público da representação
popular daqueles que decididamente
ajudaram a construir o estado de Santa
Catarina.

Há muitos exemplos entre os 46, a
começar pelo primeiro, Francisco Tolentino
Vieira de Souza, querido amigo dr. Murillo
Ronald Capella e seus familiares, que
presidiu a Constituinte de 1891 e exerceu
nove mandatos - repito, nove mandatos - e
deixou como herança para a família um
alfinete de gravata em ouro, uma bengala e
uma caneta de ouro presenteada pelo povo
catarinense, e depois doada ao Museu
Histórico de Santa Catarina. É um legado
excepcional, mas não somente dele. Dos
demais que vieram sucedê-lo encontraremos
biografias excepcionais, que mostram como
esta Assembleia Legislativa foi comandada
durante o período Republicano.

Quero me congratular com v.exa.,
com a Mesa Diretora e com os 40 deputados
que apoiaram essa iniciativa marcada,
sobretudo, pelo espírito de justiça.

Especialmente aos ex-presidentes,
quero confessar que estou vivendo um
momento muito comovente e emocionante,
porque é muito bom! Além dos ex-
presidentes mais jovens que ajudaram a
construir o estado de Santa Catarina, vejo
aqui, com o coração ardente de alegria,
figuras notáveis da história catarinense como
Volney Collaço de Oliveira, Paulo Konder
Bornhausen, Ruy Hülse e Lecian Slovinski.

Encerro, inteira razão ao saudoso e
querido amigo, o grande professor,
antropólogo e um dos maiores historiadores
de Santa Catarina, Osvaldo Rodrigues Cabral,
professora Sara Regina Silveira de Souza, ex-
presidente da Assembleia Legislativa de
Santa Catarina. O estudo da atividade parla-

O livro, sr. presidente, se tem
alguma marca do jornalista Moacir Pereira,
creio que seja uma atividade que me encanta
muito, que me envolveu ainda mais, que me
incentivou a mergulhar ainda mais - emboraAlguns deles eu não acompanhei a

sua eleição e a sua gestão no Parlamento.
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mentar, em qualquer grupamento humano
politicamente organizado, é essencial para a
compreensão de sua própria história e da
história do seu povo.

menos acalorados. Tivemos tempos mais
áridos, tempos de mais conciliação, mas em
todos os momentos o respeito ao
Parlamento e à sociedade que nós aqui
representamos esteve presente.

Enfim, foi um momento extraordinário
da Assembleia Legislativa, um momento de
conciliação, um momento de entendimento, um
momento de fortalecimento do Poder
Legislativo. E isso, sem dúvida nenhuma, é
muito importante para a democracia. Não existe
democracia, se não tivermos um Poder
Legislativo forte, e o Poder Legislativo de Santa
Catarina tem-se mostrado forte.

Muito obrigado a todos e parabéns
aos familiares e aos ex-presidentes da
Assembleia de Santa Catarina! Felicidades!

Por isso, entendo que essa
homenagem, essa lembrança, esse resgate
da história e o registro para sempre através
do livro do Moacir Pereira, e que não posso
elogiar, posto que ainda não o li, mas que
certamente haverá de conter registros
importantes que ficarão para a história e
para o futuro, são importantes.

(SEM REVISÃO DO ORADOR)
O SR. PRESIDENTE (Deputado

Joares Ponticelli) - Agradecendo a manifes-
tação, a dedicação e o trabalho do querido
amigo jornalista Moacir Pereira, tenho a
alegria de convidar para fazer uso da palavra,
em nome de todos os homenageados, o
excelentíssimo sr. Julio Garcia, conselheiro
do Tribunal de Contas e presidente desta
Assembleia no período de 2005 a 2008.

Tivemos embates acalorados,
tivemos realizações e tivemos programas como
o Brasil em Debate, que foi um programa
extraordinário. O deputado Joares Ponticelli deu
sequência com um conjunto de palestras que
foi muito salutar e abriu a Assembleia para a
sociedade.

Tivemos aqui homenageados rece-
bendo as suas homenagens através de seus
bisnetos. E eu dizia para as minhas filhas:
que bom que nós ainda estamos aqui para
receber ao vivo essas homenagens.
Aproveitemos, portanto.

Enfim, foram muitas realizações e um
aprendizado muito grande, mas ninguém, em
política, de modo especial, faz nada sozinho. A
verdade é que contamos, nesse período, com a
valiosa contribuição, sem exceção, de todos.

(Palmas)
O SR. JULIO GARCIA -

Excelentíssimo sr. presidente da Assembleia
Legislativa do Estado de Santa Catarina, caro
amigo Joares Ponticelli; excelentíssimo
terceiro-secretário desta Assembleia, caro
amigo deputado Manoel Mota;
excelentíssima sra. procuradora-geral de
Justiça em exercício, sra. Valquyria Danielski;
excelentíssimo sr. deputado federal e ex-
presidente desta Casa, amigo Jorginho
Mello; excelentíssimo sr. quarto-secretário da
Mesa Diretora da Assembleia, caro amigo
deputado Jailson Lima; estimado amigo
jornalista Moacir Pereira; srs. ex-presidentes
da Assembleia Legislativa, cuja honra me
deferiram de poder usar a tribuna nesta noite
festiva em nome de todos que somos
homenageados pelo Poder Legislativo.

Eu imagino a experiência de cada
um que foi presidentes desta Casa,
comparando com a minha. Certamente foi a
experiência profissional mais rica que tive a
oportunidade de viver.

Quero aproveitar este momento,
deputado Gilson dos Santos, para prestar uma
homenagem a dois deputados que não
chegaram à Presidência da Assembleia, porque
chegamos à Presidência da Assembleia por
circunstâncias. Nós, que fomos presidentes,
sabemos como isso acontece. Às vezes, temos
que esperar, dar um passo atrás, conversar e
negociar. E quando o voto era fechado,
tínhamos que conchavar. E dois parlamentares
foram fundamentais nas realizações que
tivemos, se é que tivemos sucesso naquele
período em que administrei a Assembleia, e
eles não chegaram à Presidência da
Assembleia por circunstâncias, como disse,
mas tinham todos os méritos para chegar.

A moça, quando me entrevistou
aqui na chegada, perguntou: “O senhor já
deu a sua contribuição à Assembleia e à
política catarinense. Como é que recebe esta
homenagem”? Eu respondi dizendo o
seguinte: muito menos do que contribui, eu
aprendi na Assembleia Legislativa. Esta é
uma Casa de aprendizado, só quem passa
por aqui compreende perfeitamente o que
aqui se passa e a importância do Poder
Legislativo Catarinense.

Tive a felicidade de dirigir a
Assembleia em duas oportunidades, e fui
muito feliz nos dois mandatos, a começar
pela eleição, que foi a primeira no meu
primeiro mandato, do voto aberto, cuja
emenda foi inspirada pelo deputado João
Henrique Blasi e que, efetivamente, Moacir
Pereira, mudou um pouco a história das
eleições do Parlamento catarinense. Nós
vínhamos numa sequência de eleições
complicadas, eleições de bastidores,
eleições de conchaves, como você citou, e a
partir da salutar abertura do voto as coisas
mudaram. O nosso Parlamento foi o primeiro
no Brasil que adotou o voto aberto para a
eleição não somente de presidente, mas de
todos os membros da Mesa. Isto, sem
dúvida nenhuma, foi um avanço!

Eu quero aproveitar para dividir esta
homenagem que recebo, e que nós todos, ex-
presidentes da Assembleia, recebemos nesta
noite, para homenageá-los. O primeiro, e que já
não está mais conosco, infelizmente foi-se
precocemente, é o deputado Lício Mauro da
Silveira, um colaborador daqueles mais
assíduos, um homem de bem, leal, solidário e
sempre pronto para ajudar, um homem que
invariavelmente falava a verdade e que deu uma
contribuição inestimável em todos os lugares
por onde ele passou na sua vida pública, e não
foi diferente na Assembleia Legislativa.

Corrigindo uma mínima falha do
protocolo, saúdo, de modo muito especial e
fraterno, o querido amigo desembargador
João Henrique Blasi.

A história não está escrita apenas
para ficar arquivada, ela está escrita para ser
relembrada e servir de ensinamento. Os bons
ensinamentos são para serem seguidos e os
maus, para servirem de correção de rumo. E
ela deve, periodicamente, ser resgatada.

O que faz a Mesa Diretora da
Assembleia Legislativa na noite de hoje é
exatamente isto: o resgate da história do
Poder Legislativo de Santa Catarina.

Por isso, quero dividir, no meio de
tantas homenagens póstumas aqui, com o
saudoso deputado Lício Mauro da Silveira a
homenagem que recebo nesta noite.

Eu considero, presidente Joares
Ponticelli, que esta homenagem não é
apenas uma homenagem a pessoas que
eventualmente, por circunstâncias, passaram
por este tão honroso cargo de presidente do
Poder dos Poderes, do Poder Legislativo. Ela
é uma homenagem à história do Parlamento
de Santa Catarina.

O outro homenageado que escolhi
para dividir a homenagem que recebo feliz-
mente está conosco, está na mesa. Não é mais
deputado, mas é um desembargador, o fraterno
amigo deputado João Henrique Blasi, que eu
reputo dos mais completos da história do
Parlamento catarinense e que também, na sua
passagem por aqui, deu uma contribuição
inestimável conosco. E está dando mais uma
contribuição inestimável agora no Poder
Judiciário, como desembargador, sempre
enaltecendo a vida pública do estado de Santa
Catarina.

Mas presidir a Assembleia
Legislativa foi realmente uma honra muito
grande. Como disse, comecei a me realizar
pela eleição, uma eleição tranquila, com o
apoio de todos os parlamentares, e procurei,
ao longo dos quatro anos - depois fui reeleito
novamente por unanimidade -, presidir a
Casa de forma democrática, num processo
evolutivo, abrindo a Assembleia para a
sociedade catarinense, coisa que os
presidentes que me antecederam já vinham
fazendo.

Foram muito felizes v.exa. e a
Mesa Diretora ao tomar essa iniciativa. E
disse bem o jornalista Moacir Pereira: a
história do Parlamento de Santa Catarina é
uma história política com “p” maiúsculo. Se
tirarmos a média do comportamento da
nossa Assembleia Legislativa, teremos um
Parlamento exemplar para todo o Brasil; um
Parlamento que ajudou a construir um estado
de Santa Catarina forte como ele é; um
Parlamento que foi o palco dos grandes
acontecimentos da história catarinense; um
Parlamento que nunca se curvou. Já acertou
e já errou, mas sempre decidiu
soberanamente. A maioria aqui sempre
prevaleceu. Os debates já foram mais e

Eu ouvi o depoimento do deputado
Pedro Bittencourt que realmente fez uma
transformação na Assembleia Legislativa.
Antecederam-me também o deputado Gilson
dos Santos, que teve a sua parcela de
contribuição; o deputado Gilmar Knaesel, que
foi um presidente inovador; o deputado
Volnei Morastoni, a quem tive a honra de
suceder e que também deu continuidade a
diversos projetos vitoriosos na sua gestão.

(Palmas)
O deputado João Henrique Blasi, na

época, foi um dos maiores e melhores
conselheiros que tive. Por isso, errei pouco! E,
mesmo sem conhecer a receita do dr. Rui,
sempre procurei tomar bastante cuidado, e
talvez isso tenha permitido que tenha realizado
dois mandatos à frente da Assembleia
Legislativa, eleito por unanimidade e depois
também escolhido como conselheiro do
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Tribunal de Contas, também por unanimidade,
ainda que ausente, posto que estava em São
Paulo cuidando de assunto de ordem médica
familiar.

de que essa homenagem vinha em tempo, de
que era preciso fazê-la porque, enquanto se
exerce uma função tão destacada no cenário
político e social do nosso estado, naturalmente
que as agendas, os convites, as badalações
são muito intensas, e que nem sempre
continuam depois de terminado o tempo,
depois de vencido o poder.

obrigação de manter essa memória viva, de
contar um pouco da história de cada um, de
perpetuar essa contribuição, essa dedicação
que cada um empreendeu em favor deste
Parlamento.Então, o que dizer numa noite desta

em que tantas figuras ilustres recebem essa
merecida homenagem, em que tantos homens
públicos, como disse Moacir Pereira, que
ajudaram a escrever páginas tão bonitas na
história de Santa Catarina se reúnem aqui
novamente, uns já um pouquinho cansados do
tempo, outros com um pouquinho mais de
vigor, mas todos, indistintamente, tendo
relevantes serviços prestados ao estado de
Santa Catarina.

Por isso, a reunião de hoje é para
lhes dizer muito obrigado por aquilo que os
senhores e os seus familiares ajudaram na
construção desta - e bem se referiu o ex-
presidente Julio Garcia - que é a Casa
Legislativa de referência no Brasil.

Foi com esse propósito também, até
porque logo deixarei de ser presidente, e já
torcendo para que se lembrem, num futuro, que
procuramos fazer essa sessão ainda nesse
período.

Eu tive a oportunidade de presidir a
nossa Organização Nacional, uma entidade que
congrega todos os Parlamentos nacionais, e
posso afirmar sem medo de errar que este é,
com toda certeza, o melhor Parlamento do
Brasil. É evidente que não somos uma Casa de
santos, que cometemos mazelas e erros como
se comete em qualquer atividade humana. Mas
também é verdade que aqui se reúnem, ao logo
da história, mulheres e homens de bem que
orgulham a gente catarinense pelo poder da
sua representação.

Eu, ao longo desses 17 anos de
mandato, tenho sempre exercitado, mirando na
data fim daquele contrato que foi estabelecido
pelo eleitor na última eleição. Porque eu vi isso
do ex-governador Vilson Kleinübing, no dia 11
de dezembro de 1995, em Brasília, quando ele
relatava para mim e outras pessoas o dia mais
infeliz da sua vida pública, ao dizer que foi um
dia após a renúncia do mandato - e isso que
era para disputar outra eleição -, porque ele já
não recebia mais as mesmas ligações, já não
tinha mais tantos convites para as agendas e
acabou percebendo que quem mais tinha ficado
de lado eram aqueles que estavam em sua
volta naquele momento.

É uma honra muito grande,
presidente Joares Ponticelli, estar aqui nesta
noite representando os ex-presidentes e
participando desta sessão que vai ficar na
história, não tenho dúvida disso.

Quero dizer a v.exa. que as iniciativas do
mandato que v.exa. realiza de forma tão profícua
na Assembleia haverão também de deixar a sua
marca nessa passagem aqui pela Presidência da
Assembleia.

Esta é uma Casa do Povo que não
envergonhou e não haverá de envergonhar
nenhum catarinense. Este é o nosso
compromisso. E se chegamos a essa condição,
foi muito mais pela doação, pelo compromisso
e pela responsabilidade que cada um de vocês
empreendeu quando presidiu este Parlamento,
do que dos 40 deputados que aqui estão. Nós
temos apenas o compromisso de manter esta
Casa com um conceito elevado, destacada no
cenário nacional, porque vocês, ex-presidentes,
assim conceberam e conduziram-na. O nosso
compromisso é o de dar continuidade à
construção de uma história que dignifique cada
vez mais a brava gente catari nense.

Srs. ex-presidentes, é uma alegria
muito grande poder falar em nome de todos; é
uma alegria muito grande revê-los aqui; é uma
alegria muito grande poder dizer a Santa
Catarina o tanto quanto aprendemos na
Assembleia Legislativa; e é uma alegria muito
grande poder constatar e ter aqui testemunhos
importantes do quanto a Assembleia catari-
nense é grande, do quanto ela já serviu o
estado de Santa Catarina e de quão grandes
são os homens que por aqui passaram, alguns
circunstancialmente presidindo este Poder.

Eu também compreendo porque sei
da ausência na minha casa também e do
quanto de sacrifício as famílias dos
presidentes, dos parlamentares empreenderam
para que eles pudessem exercer o seu
mandato construindo tanto em favor do nosso
Parlamento e da nossa democracia.

Por isso, essa oportunidade também
é para homenagear todos os familiares e para
que esta Casa e os 40 deputados possam lhes
dizer muito obrigado!

Muito obrigado!
(Palmas) Muito obrigado e parabéns a todos!
(SEM RERVISÃO DO ORADOR) Cada vez que passava, antes de a

Mesa tomar essa iniciativa, pela galeria dos ex-
presidentes, eu ficava imaginando o que
sentem os seus familiares quando aqui
adentram. Por isso, veio a ideia da reprodução
de uma cópia da fotografia que lá está exposta.
E a Sara me dizia que sempre sonhava em
fotocopiar a fotografia do nosso poeta Osvaldo
Rodrigues Cabral. Agora você tem a sua réplica
e terá lá na sua casa aquilo que está aqui na
memória dos catarinenses

(Palmas)
O SR. PRESIDENTE (Deputado Joares

Ponticelli) - Sras. deputadas, srs. deputados,
ex-presidentes desta Casa, familiares, com toda
a certeza esta é uma das sessões e um dos
momentos que ficarão marcados na minha
oportunidade de presidir esta Casa.

A Presidência agradece a presença
das autoridades com assento à mesa e de
todos que nos honraram com o seu compareci-
mento, convidando-os para um coquetel no hall
deste Poder.

Convidamos todos para ouvirem a
execução do Hino de Santa Catarina pela banda
da Polícia Militar, sob a regência do maestro
subtenente Sérgio Murilo Plats.

Nós vivemos há poucos dias uma
noite memorável também quando tivemos a
oportunidade de celebrar aqui os 25 anos de
instalação da nossa Constituinte. Foi uma noite
de muita celebração e de reencontros. Eu
imaginava que hoje nós pudéssemos viver
novamente aquele clima, aquela emoção com
esse reencontro de tantos ex-presidentes e de
seus familiares.

(Procede-se à execução do hino.)
Mas era preciso fazer mais. Daí o

Moacir Pereira topou o desafio, junto com
dedicados servidores desta Casa, de escrever o
livro para que pudéssemos entregá-lo não
somente para cada ex-presidente e seus
familiares, para os atuais deputados, para
escolas e bibliotecas e para tantos catari-
nenses que vão receber. Porque temos a

Esta Presidência, antes de encerrar a
sessão, convoca outra, ordinária, para amanhã,
à hora regimental, com a seguinte Ordem do
Dia: matérias em condições regimentais de
serem apreciadas pelo Plenário.

As manifestações que recebemos
quando tomamos a iniciativa e começamos os
contatos com as famílias, deram-nos a certeza

Está encerrada a presente sessão.

ATA DA 041ª SESSÃO ESPECIAL
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 17ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 04 DE DEZEMBRO DE 2013
DE CERTIFICAÇÃO DE RESPONSABILIDADE SOCIAL-2013

PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO JOARES PONTICELLI

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Joares Ponticelli) - Invocando a proteção de
Deus, declaro aberta a presente sessão
especial.

Driessen, neste ato representando o
excelentíssimo senhor governador do estado
de Santa Catarina, João Raimundo Colombo;

(Palmas)
Senhor presidente da Comissão

Mista de Certificação de Responsabilidade
Social, Neroci da Silva Raupp;(Palmas)

Convido para compor a mesa as
excelentíssimas autoridades que serão
nominadas a seguir:

Senhor superintende do Sesi de
Santa Catarina, Fabrízio Pereira, neste ato
representando o senhor presidente da
Federação das Indústrias de Santa Catarina,
Glauco José Côrte;

(Palmas)
Excelentíssimo senhor terceiro-

secretário da Mesa Diretora da Assembleia
Legislativa de Santa Catarina, deputado
Manoel Mota.

Senhor consultor-geral da secretaria
Executiva de Articulação Estadual, Fernando
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(Palmas) Santa Catarina - Idetran, representando José
Norival Velho;

Senhor Fabrício Pereira,
superintendente do Sesi de Santa Catarina,
neste ato representando o senhor Glauco
José Côrte, presidente da Federação das
Indústrias de Santa Catarina;

Excelentíssimas autoridades, sras.
deputadas e srs. deputados, a presente
sessão foi convocada por solicitação da
Mesa e aprovada por unanimidade pelos
demais parlamentares para a Certificação de
Responsabilidade Social e entrega de Troféu
Responsabilidade Social Destaque Santa
Catarina, 3ª Edição, ano 2013.

Senhor Marcondes Marchetti,
consultor-geral, neste ato representando o
cientista, o secretário de Assistência Social,
Trabalho e Educação de Santa Catarina, João
José Cândido da Silva;

Senhor Neroci da Silva Raupp,
presidente da Comissão Mista de
Certificação de Responsabilidade Social;Senhor Auri Casalli, vereador do

município de Chapecó; Excelentíssimo senhor Manoel
Mota, deputado estadual e terceiro
secretário da Assembleia Legislativa;

Neste momento, teremos a
interpretação do Hino Nacional pelo coral da
Assembleia Legislativa, sob a regência do
maestro Reginaldo da Silva.

Senhor Edison Luiz Ribeiro,
vereador do município de Monte Castelo;

Senhoras e senhores,
homenageados desta noite, o nosso boa-
noite e sincero abraço.

Senhor Paulo Von Dokonal, diretor
de Cooperativismo e Agronegócio, neste ato
representando o doutor Airton Spies,
secretário em exercício da Agricultura e da
Pesca do estado de Santa Catarina;

(Procede-se à interpretação do
hino.) (Passa a ler.)

Esta Presidência registra e
agradece a presença das seguintes auto-
ridades:

“Nesta noite a Assembleia
Legislativa realiza sessão especial para
reverenciar empresas, cooperativas e
entidades pelo desempenho voltado à
responsabilidade social.

Senhora Maria Thereza Lago da
Veiga, diretora da Associação Brasileira de
Portadores de Câncer;Excelentíssimo senhor deputado

estadual Renato Hinnig; Senhor Alcides Malikoski, prefeito
em exercício do município de Monte Castelo;Excelentíssimo senhor deputado

estadual Reno Caramori;
A certificação foi posta em prática a

partir de 2011 e está em sua 3ª Edição,
embora a lei que regulamenta o Ato de n.
12.918 tenha sido sancionada em 2004.

Senhor Samuel Martins de Souza,
vereador do município de Monte Castelo;Excelentíssima senhora deputada

estadual Dirce Heiderscheidt; Reverendíssimo capelão do Imperial
Hospital de Caridade, padre Pedro José
Koeler, neste ato representando o
reverendíssimo arcebispo Dom Wilson Tadeu
Jonck, de Florianópolis;

São entregues certificações do
Poder Legislativo a todos que tiveram a
atuação reconhecida por uma comissão
especialmente formada para a análise de
relatórios inscritos no concurso relativos a
ações realizadas no ano de 2012.

Excelentíssimo senhor deputado
estadual Dóia Guglielmi;

Excelentíssimo senhor deputado
estadual Sandro Silva;

Senhor Diogo Henrique Otero,
presidente da Federação das Associações de
Micro e Pequenas Empresas de Santa
Catarina - Fampesc;

Excelentíssimo senhor deputado
estadual Maurício Eskudlark;

A comissão funcionou como um júri,
com consultores externos, especialmente
convidados. Dividida em subcomissões, cada
grupo submeteu relatórios a critérios de
avaliação e deu notas.

Excelentíssimo senhor deputado
estadual Marcos Vieira;

Senhor Narci João Marchesini,
vereador do município de Chapecó;

Excelentíssimo senhor deputado
estadual Moacir Sopelsa;

Senhor Leo Mauro Xavier, diretor
técnico do Hospital de Caridade;

Excelentíssima senhora deputada
estadual Luciane Carminatti;

Em outra etapa, essas análises
técnicas foram revistas por outros
consultores, sempre com o foco no destaque
para os projetos consistentes do ponto de
vista social e ambiental, comprometidos com
uma sociedade mais justa e humana.

Senhor Luiz Vicente Suzin, vice-
presidente, neste ato representando o
senhor Marcos Antônio Zordan, presidente da
Organização das Cooperativas do estado de
Santa Catarina - Ocesc;

Senhor Fernando Braga, neste ato
representando o excelentíssimo senhor
deputado federal Edinho Bez;

Senhor João Batista Lohon,
presidente da Câmara de Dirigentes e
Logistas - CDL;

A premiação reconhece, portanto,
empresas, cooperativas e entidades sem fins
lucrativos que tenham a responsabilidade
social incluída em sua política de gestão.

Senhora Dirlei Magnani, neste ato
representando o deputado estadual Neodi
Saretta;Senhor Olavo Lazzarotto, neste ato

representando o presidente do Sicob Central
de Santa Catarina, Rui Schneider;

Senhora Ivete Mafra Ramos,
vereadora do município de Gaspar;

Exatamente por isso é que faço
destaque especial para uma cooperativa que
é referência no estado e no país, a
Cooperativa Aurora, que recebe o Troféu
Responsabilidade Social para entidades de
grande porte.

Senhora Jurema Santos, repre-
sentando a Associação de Mulheres de
Negócios e Profissionais - BPW;

Senhora Arlete Carminatti Zago,
presidente da comissão de Assistência
Social, neste ato representando o senhor
Túlio Cavallazi, presidente da Ordem dos
Advogados de Santa Catarina;

Senhora Raquel Souto, neste ato
representando o Conselho Regional de
Contabilidade, Adilson Cordeiro; Importante premiação entregue

com justiça a uma cooperativa, segmento
que inscreveu 1/3 dos relatórios submetidos
ao concurso entre empresas e cooperativas,
nada menos que 15 entre 45 balanços
sociais analisados.

Senhor Everaldo dos Santos,
prefeito municipal de Laguna;Senhor Hiram Aparecido Simões de

Almeida, superintendente regional de governo
do Banco do Brasil;

Senhor Renato Barcelos, gerente
de planejamento, neste ato representando
Bruno Breithaupt, presidente da Federação
do Comércio de Bens e Turismo de Santa
Catarina - Fecomércio.

Senhor Udo Stodieck, vice-presidente
da Associação Brasileira de Agências de
Viagens de Santa Catarina - ABVA; O conjunto da obra escolhida como

a melhor entre os 99 inscritos em todas as
categorias tem um viés voltado para o
incentivo à leitura por parte do público
infantil, para os valores da família, saúde e a
preservação ambiental.

Senhor Cleber Cecon, vereador do
município de Chapecó;

Convido, neste momento, o
exmo. sr. deputado estadual Moacir
Sopelsa, para fazer uso da palavra, em
nome das bancadas com assento neste
Poder.

Senhor tenente coronel Sérgio Luiz
Sell, neste ato representando o senhor
Nazareno Marcineiro, comandante-geral da
Polícia Militar;

Ações desenvolvidas pela Aurora
que podem ser conferidas no site da
empresa, desenvolvidas pela Fundação Aury
Luiz Bodanese, valem o registro, como a
‘Turminha da Ecologia’, dirigida ao estímulo
da preservação ambiental ou à ‘Rota da
Leitura’, destinada à valorização dos
contadores de histórias.

O SR. DEPUTADO MOACIR
SOPELSA - Excelentíssimo senhor presidente
da Assembleia Legislativa do estado de
Santa Catarina, deputado Joares Ponticelli;

Senhor Miguel Ângelo Gobbi,
presidente da Associação dos Jornais do
Interior de Santa Catarina;

Senhor Antônio Carlos Poletini,
diretor executivo da Associação Catarinense
de Supermercados - Acats;

Senhor Fernando Driessen, consultor-
geral da secretaria executiva de Articulação
estadual, neste ato representando o senhor
Raimundo Colombo, governador do estado de
Santa Catarina;

‘Família é tudo’ ou ‘Vivendo a
Saúde’ são programas que abordam o auto

Senhor Armando Bauer Liberato, do
Instituto dos Despachantes de Trânsito de
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cuidado, a questão da violência e a
preservação às drogas. O ‘Amigo Energia’
trata do uso racional dos recursos.

principalmente as com mais dificuldades,
tivessem um ano melhor, uma vida, como eu
disse, mais digna e mais justa.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)
Por isso é que faço questão de

destacar a ação competente do segmento
cooperativista, valorizado pela Aurora, que
representa o oeste catarinense, minha região
de origem.

Muito obrigado! Parabéns a todos! Convido para receber a homenagem
a sra. Romilda Maria Vieira, neste ato repre-
sentando a Associação Brasileira de
Portadores de Câncer - Amucc.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Joares Ponticelli) - Muito obrigado, deputado
Moacir Sopelsa.

Esta Presidência convida para
compor a mesa o exmo. sr. quarto secretário
da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
de Santa Catarina, deputado Jailson Lima.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)Quero aproveitar para parabenizar

todos os certificados por ações de
reconhecidas responsabilidades sociais, bem
como os demais premiados.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. Everaldo dos Santos, neste ato repre-
sentando a Associação de Municípios da
Região de Laguna.

Registramos também a presença
do eminente deputado Silvio Dreveck.Na categoria de serviço, comércio e

turismo, foi premiada a Sul Catarinense -
Mineração, artefatos de Cimento, Britagem e
Construções, de Biguaçu.

Convido, neste momento, a mestre-
de- cerimônias, Soraia Boabaid, para
proceder à nominata dos homenageados.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)
Entre empresa de médio porte, na

indústria foi premiada a Dígitro Tecnologia,
de Florianópolis.

A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS
(Soraia Boabaid) - Boa-noite!

Agradecendo à deputada Dirce
Heiderscheidt, convido o deputado Dóia
Guglielmi para proceder à entrega de
homenagem.

Neste momento, o Poder
Legislativo concede a Certificação de
Responsabilidade Social às entidades com
fins não econômicos e empresas privadas
que apresentaram sei balanço
socioambiental que atenderam aos demais
requisitos do edital.

Na categoria de serviços, comércio
e turismo a premiação ficou com a Nexxera
Tecnologia, também da capital.

Convido para receber a homenagem
o sr. Carlos Alberto Brustolin, neste ato
representando a Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais de Joaçaba.

Entre as empresas de pequeno
porte a premiação ficou com a GR - Soluções
Ambientais, de Canoinhas.

Destaco que entidades sem fins
lucrativos são todas certificadas por suas
atuações em favor da sociedade catarinense.

Convido o exmo. sr. presidente
deste Poder, deputado Joares Ponticelli,
acompanhado da deputada Dirce
Heiderscheidt, para fazer a entrega de
Certificado de Responsabilidade Social, 3ª
Edição - 2013, aos representantes das
entidades com fins não econômicos.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)O prêmio e certificação Responsabi-
lidade Social 2013 é uma iniciativa da
Assembleia Legislativa em parceria com as
seguintes entidades:

Convido para receber a homenagem
a sra. Noilda Domingos Fogaça, neste ato
representando a Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais de Tubarão.Conselho Estadual dos Direitos da

Pessoa com Deficiência; Conselho Estadual
do Jovem Empreendedor de Santa Catarina;
Conselho Regional de Contabilidade;
Federação Comercial e Industrial do Estado
de Santa Catarina - Facisc; Federação das
Associações de Micro e Pequenas Empresas
de Santa Catarina - Fampesc; Federação das
Indústrias do Estado de Santa Catarina -
Fiesc; Federação do Comércio do Estado de
Santa Catarina - Fecomércio; Federação de
Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares;
Fundação do Meio Ambiente - Fatma;
Organização das Cooperativas do Estado de
Santa Catarina - Ocesc; Observatório Social
de Florianópolis; Serviço de Apoio às
Pequenas e Microempresas de Santa
Catarina - Sebrae.

Convido para receber a homenagem
a sra. Ely Odete Ribeiro da Silveira, neste ato
representando a Abav - Associação Brasileira
de Agentes de Viagens de Santa Catarina.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)
Convido para receber a homenagem

a sra. Arlete das Graças Torri, neste ato
representando a Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais -Apae,
Florianópolis.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. Atanázio dos Santos Netto, neste ato
representando a Acats - Associação Catari-
nense de Supermercados.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)(Procede-se à entrega da
homenagem.) Convido para receber a homenagem

o sr. Leonir Alba, neste ato representando a
Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais de Blumenau.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. José Roberto Leal, neste ato repre-
sentando a Aflodee - Associação
Florianopolitana de Deficientes Físicos.

(Palmas)
Todas essas entidades

mencionadas contribuem durante todo o ano
voluntariamente para que se possa escolher
entre os homenageados de hoje e todos
aqueles que participaram, aqueles que
tiveram o melhor trabalho no destaque dos
itens que foram considerados. Por isso a
nossa Casa faz o reconhecimento do
trabalho dessas pessoas.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)(Procede-se à entrega da

homenagem.) Convido para receber a homenagem
o sra. Helena Faust Schlickmann, neste ato
representando a Associação dos Pais e
Amigos dos Excepcionais de São Ludgero.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

a sra. Christiane Schramm Guisso, neste ato
representando a Ajorpeme - Associação de
Joinville e Região da Pequena, Micro e Média
Empresa.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)Quero cumprimentar e parabenizar
todos os homenageados. É importante
quando se pode fazer alguma coisa em
defesa das pessoas para uma melhor
qualidade de vida. E muitas dessas
empresas, dessas entidades que fizeram
alguma coisa durante o ano de 2013 já
foram premiadas, também, deputado Joares
Ponticelli, em anos anteriores.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. Walcir Gravi Gonçalves, neste ato repre-
sentando a Associação de Transportes do
Norte Catarinense, Astran.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. Humberto Floriano Mendes, neste ato
representando a Apar - Associação dos
Pacientes Renais de Santa Catarina.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)
Convido para receber a homenagem o

sr. Ciro José Cerutti, neste ato representando a
Associação Empresarial de Rio do Sul.

Antes de finalizar, quero agradecer
todos os meus pares desta Casa, os srs.
deputados e as sras. deputadas por me
darem a oportunidade, nesta noite, de
cumprimentar e parabenizar todos aqueles
que fizeram de bom para que as pessoas,

(Palmas)
(Palmas)Convido para receber a homenagem

a sra. Sirlei Maria Helena Guimarães
Monteiro, neste ato representando a
Associação Beneficente Abadeus.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)
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Convido para receber a homenagem
o sr. Antônio Barbosa, neste representando a
Associação FloripAmanhã.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

neste ato representando o Icetran - Instituto
de Certificação e Estudos de Trânsito.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. Rubens Feijó, neste ato representando
a CVM - Creche e Orfanato Vinde a Mim as
Criancinhas.

(Palmas)
(Palmas)(Procede-se à entrega da

homenagem.) Convido para receber a homenagem
o sr. Anderson Giovani da Silva, neste ato
representando o Icom - Instituto Comunitário
Grande Florianópolis.

(Palmas)Agradecendo ao deputado Dóia
Guglielmi, convido o deputado Renato Hinnig
para proceder à entrega de homenagem.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. Marcos Molinari, neste ato repre-
sentando a Associação Horizontes.

Convido para receber a homenagem
o sr. Osmar Silveira e o sr. Neivor José
Bussolaro, neste ato representando a
Federação das Câmaras de Dirigentes
Lojistas de Santa Catarina.

(Palmas)
(Palmas) Convido para receber a homenagem

a sra. Leda Boger, neste ato representando
o Instituto Consulado da Mulher.

(Procede-se à entrega da
homenagem.) (Palmas)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. Airlon da Silva Jaques, neste ato repre-
sentando a Associação Itajaiense Kung-Fu. Convido a sra. Marli Andrade, neste

ato representando a Fundação Carlos Joffre
do Amaral.

(Palmas)
(Palmas) Convido para receber a homenagem

a sra. Larissa Libert Gerônimo, neste ato
representando o Instituto Guga Kuerten.

(Procede-se à entrega da
homenagem.) (Procede-se à entrega da

homenagem.) (Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
a sra. Eronilda Catarina Wurzius, neste ato
representando a Associação Lageana de
Assistência aos Menores.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem o

senhor Fernando Cesar Granemann Driessen,
neste ato representando a Fundação
Universidade Alto Vale do Rio do Peixe - Funiarp.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o reverendo padre Vilson Groh, neste ato
representando o Instituto Padre Vilson Groh.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.) (Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)Convido para receber a homenagem

o sr. Paulo Milani, neste ato representando o
Banco do Empreendedor.

(Palmas) (Palmas)
Convido para receber a homenagem

o senhor professor Genésio Téo, neste ato
representando a Fundação Universidade do
Oeste de Santa Catarina - Funoesc.

Agradecendo ao deputado Moacir
Sopelsa, convido o deputado Dirceu Dresch
para proceder à entrega de homenagem.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.) Convido para receber a homenagem
a sra. Alba Schilichting, neste ato repre-
sentando o Instituto Voluntários em Ação.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
a sra. Edinéia Romão, neste ato repre-
sentando o Centro de Educação e
Evangelização Popular.

(Palmas) (Procede-se à entrega da
homenagem.)Convido para receber a homenagem

o senhor Valter Alves Schmitz Neto, neste
ato representando a Fundação Universidade
do Sul de Santa Catarina - Unisul.

(Palmas) (Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)
Convido para receber a homenagem

o sr. José Carlos Pacheco, neste ato repre-
sentando a Irmandade Jesus dos Passos e
Imperial Hospital de Caridade.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. Mércio Felsky, neste ato representando
o Centro de Integração Empresa/Escola do
estado de Santa Catarina.

(Palmas) (Procede-se à entrega da
homenagem.)Convido para receber a homenagem

a sra. Amândia Maria de Borba, neste ato
representando a Fundação Universidade do
Vale do Itajaí.

(Palmas) (Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)
Convido para receber a homenagem

o sr. José Elias Linder, neste ato repre-
sentando o Pólo Tecnológico de Informação e
Comunicação da Região de Blumenau -
Blusoft.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. Marcos Edwin Mey, neste ato repre-
sentando o Centro de Recuperação Nova
Esperança - Cerene.

(Palmas)
Agradecendo ao deputado Manoel

Mota, convido o deputado Moacir Sopelsa
para proceder à entrega de homenagem.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)(Palmas)

(Palmas)(Procede-se à entrega da
homenagem.) Convido para receber a homenagem

a sra. Aline Souza Aléssio, neste ato repre-
sentando a Fundação Universitária do
Desenvolvimento do Oeste - Fundeste.

Convido para receber a homenagem
o sr. Roberto Anastácio Martins, neste ato
representando o Serviço Social do Comércio -
Sesc.

Convido para receber a homenagem
a sra. Maria Amélia Pacheco de Faria, neste
ato representando a Comissão de Bem Estar
do Menor de Itajaí - Combemi. (Procede-se à entrega da

homenagem.)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)(Palmas)
(Palmas) (Palmas)(Procede-se à entrega da

homenagem.) Convido para receber a homenagem
o senhor Renato Ouriques, neste ato repre-
sentando a Instituição Comunitária de
Créditos - ICC-Blusol.

Convido para receber a homenagem
o sr. Jorge Artur Cameu, neste ato repre-
sentando a Sociedade Espírita de
Recuperação, Trabalho e Educação -Serte.

Agradecendo ao deputado Renato
Hinnig, convido o deputado Manoel Mota
para proceder à entrega de homenagem.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. Heitor Blum S. Thiago, neste ato repre-
sentando o Comitê para a Democratização
da Informática de Santa Catarina.

(Palmas) (Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. professor dr. José Leles de Souza,
Convido para receber a homenagem

o sr. Adauto José Silva, neste ato repre-(Palmas)
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sentando a Sociedade Espírita Obreiros da
Vida Eterna.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas) (Palmas)
Convido para receber a homenagem

Walmir Rampinelli, neste ato representando a
Cooperativa Pioneira de Eletrificação - Coopera.

Convido para receber a homenagem
o sr. Miguel Rogério Busato do Valle e o sr.
Leonardo Francisco do Valle, neste ato repre-
sentando a Irmãos do Valle Ltda.

(Palmas)
Dando continuidade à certificação de

Responsabilidade Fiscal - Santa Catarina, convido
os representantes das empresas privadas.

(Procede-se à entrega da
homenagem.) (Procede-se à entrega da

homenagem.)Convido o sr. deputado Jailson
Lima para proceder, junto ao presidente, à
entrega do Certificado de Responsabilidade
Social, 3ª Edição - 2013, aos representantes
das empresas privadas.

(Palmas)
(Palmas)Convido para receber a homenagem

ao sr. Luiz Aurélio Baptista, neste ato repre-
sentando a Dígitro Tecnologia Ltda.

Convido para receber a homenagem
a sra. Gabriela Gislon, neste ato repre-
sentando a Librelato S/A Implementos
Rodoviários.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)Convido para receber a homenagem

o sr. Alceu Lorezon, neste ato representando
a Alcaplas.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

a sra. Patrícia Sousa, neste ato repre-
sentando a Dudalina S/A.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. Francisco Lopes de Aguiar, neste ato
representando a Liderança Limpeza e
Conservação Ltda.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)Convido para receber a homenagem
o sr. Lurivan Botoli, neste ato representando
a Atena Comércio de Móveis Ltda.

(Palmas)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)
Agradeço ao deputado Maurício

Eskudlark e convido mais uma vez o
deputado Reno Caramori para que proceda à
entrega de homenagem.

(Procede-se à entrega da
homenagem.) (Palmas)

(Palmas) Convido para receber a homenagem
a sra. Marlise Alves Teixeira e o sr. Márcio
Teixeira, neste ato representando a M&M
Assessoria Contábil SS.

Convido para receber a homenagem
a sra. Janete Carolina Reinaga Valente,
neste ato representando a Bontur S/A
Bondinhos Aéreos.

Convido para receber a homenagem
o sr. Cleber Roberto Pisetta, neste ato repre-
sentando a Electro Aço Altona S.A.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)(Procede-se à entrega da

homenagem.) (Palmas)(Palmas)
(Palmas) Convido para receber a homenagem

o sr. Edenir Silva, neste ato representando a
Nexxera Tecnologia e Serviços S/A.

Convido para receber a homenagem
os srs. Edmilson e Jaime Antônio Zanata,
neste ato representando a Farben S/A
Indústria Química.

Convido para receber a homenagem
o sr. Luiz Gonzaga Coelho, neste ato repre-
sentando a C-Pack Creative Packaging S.A. (Procede-se à entrega da

homenagem.)(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.) (Palmas)

(Palmas) (Palmas) Convido para receber a homenagem
o sr. Nelson Eiji Akimoto, neste ato repre-
sentando a Nord Eletric S/A Soluções em
Engenharia Elétrica.

Convido para receber a homenagem
o sr. Leandro Alexis Farina, neste ato repre-
sentando a Celulose Irani S/A.

Convido para receber a homenagem
o sr. Luiz Vicente Suzin, neste ato repre-
sentando a Federação das Cooperativas
Agropecuárias do Estado de Santa Catarina.(Procede-se à entrega da

homenagem.)
(Procede-se à entrega da

homenagem.)(Procede-se à entrega da
homenagem.)(Palmas) (Palmas)

Agradeço ao deputado Jailson Lima
e convido o deputado Reno Caramori para
que proceda à entrega de homenagem.

(Palmas) Convido para receber a homenagem
o sr. Luiz Ermes Bordin, neste ato repre-
sentando a Ondrepsb - Limpeza e Serviços
Especiais Ltda.

Convido para receber a homenagem
o sr. Elvis Justen, neste ato representando o
Frigorífico Riosulense S/A.Convido para receber a homenagem

o sr. Cristiano Bukarewics, neste ato repre-
sentando a Cooperativa de Transporte de
Cargas do Estado de Santa Catarina -
Coopercarga.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)(Palmas)
Convido para receber a homenagem

a sra. Daiane Fagundes Maeinchein, neste
ato representando a Portonave S/A
Terminais Portuários de Navegantes.

Convido para receber a homenagem
o sr. João Eduardo Godzikowski, neste ato
representando a GR Soluções Ambientais
Ltda.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)
Agradeço ao deputado Reno

Caramori e convido o deputado Maurício
Eskudlark para que proceda à entrega de
homenagem.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. Gilmar Jaeger, neste ato representando
a Pré-Vale Pré-Moldados de Concreto Ltda.

Convido para receber a homenagem
o sr. Edvaldo Apolinário, neste ato repre-
sentando a Indústria Carbonífera Rio Deserto
Ltda.

Convido para receber a homenagem
o sr. Edemar Fronchetti, neste ato repre-
sentando a Cooperativa de Crédito de Livre
Admissão de Associados de São Miguel do
Oeste - Sicoob.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)Agradecendo ao deputado Reno

Caramori, convido a deputada Luciane
Carminatti para que proceda à entrega de
homenagens.

(Palmas)(Procede-se à entrega da
homenagem.) Convido para receber a homenagem

o sr. Francisco Bitencourt Júnior, neste ato
representando a Prosul - Projetos, supervisão
e Planejamento Ltda.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. Omar Amin Ghanem Filho, neste ato
representado o Instituto de Pesquisas
Químicas S/S.

Convido para receber a homenagem
o sr. Vilmar José Rui, neste ato repre-
sentando a Cooperativa dos Transportadores
do Vale.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)
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(Palmas) (Procede-se à entrega da
homenagem.)

comissão mista com representantes de
órgãos públicos e entidades da sociedade
civil, para regulamentar e deliberar sobre os
critérios que nortearão a escolha das
empresas e entidades a serem certificadas e
premiadas com o Troféu de Responsabi-
lidade Social - Destaque - SC.

Agradeço à deputada Luciane
Carminatti e convido o sr. deputado Sandro
Silva para proceder à entrega da
homenagem.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o sr. dr. André Marques Vieira, neste ato
representando a Unimed Alto Vale
Cooperativa de Trabalho Médico.

Convido para receber a homenagem
o sr. Tiago Rampineli, neste ato repre-
sentando a Rampinelli Agroindustrial Ltda. Assim, por intermédio de ato da

Mesa da Assembleia Legislativa do Estado
de Santa Catarina, foi constituída a
Comissão Mista de Responsabilidade Social,
integrada pela Assembleia Legislativa e
Parceiros, os quais serão nominados para
receber homenagem deste Poder.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)(Procede-se à entrega da

homenagem.) (Palmas)
(Palmas) Neste momento, serão agraciadas

com o Troféu Responsabilidade Social -
Destaque SC-2013, as empresas privadas
certificadas, segundo o porte e segmento
que apresentaram o melhor nível de desem-
penho em termos de responsabilidade social,
em avaliação procedida a partir do balanço
socioambiental, sendo classificadas segundo
indicadores qualitativos.

Convido para receber a homenagem
o sr. Olavo Tomazini, neste ato repre-
sentando a Sulcatarinense Mineração,
Artefatos de Cimento, Britagem e
Construções Ltda.

Convido para receber a homenagem
o representante do Conselho Regional de
Contabilidade de Santa Catarina - CRC/SC, a
sra. Raquel de Cássia Souza Souto, na
qualidade de membro da Comissão Mista.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas) (Procede-se à entrega da
homenagem.)Neste momento, teremos a

apresentação de vídeo das empresas
privadas premiadas com o troféu
Responsabilidade Social Destaque SC.

Convido para receber a homenagem
o sr. Ivaldo Fernandes, neste ato repre-
sentando a Termotécnica S/A.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

a representante da Federação do Comércio
de Santa Catarina - Fecomércio, sra. Irene
Dalbello, na qualidade de membro da
Comissão Mista.

(Procede-se à entrega da
homenagem.) (Procede-se à apresentação de

vídeo.)
(Palmas)

Convido o exmo. presidente,
deputado Joares Ponticelli, acompanhado do
deputado Manoel Mota, para fazer a entrega
do Troféu Responsabilidade Social destaque
Santa Catarina aos representantes das
entidades.

Convido para receber a homenagem
o sr. Luciano Andriani, neste ato repre-
sentando a Tractebel Energia S/A.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)(Procede-se à entrega da
homenagem.) Convido para receber a homenagem

a representante da Federação das Indústrias
do Estado de Santa Catarina - Fiesc, sra.
Tatiana Tombini Wittmann, na qualidade de
membro da Comissão Mista.

(Palmas) Convido para receber, na categoria
Comércio, Serviços e Turismo, de micro e
pequeno porte, a empresa GR - Soluções
Ambientais Ltda., representada pelo sr. João
Eduardo Godzikowski.

Convido para receber a homenagem
o sr. Marco Antônio, neste ato representando
a Unimed de Blumenau Cooperativa de
Trabalho Médico. (Procede-se à entrega da

homenagem.)(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.) (Palmas)

Convido para receber a
homenagem, a representante do
Observatório Social de Florianópolis - OSF,
sra. Rejane Esther Vieira Mattei, na
qualidade de membro da Comissão Mista.

(Palmas)(Palmas)
Convido para receber, na categoria

Comércio/ Serviços e Turismo de Médio
Porte, a empresa Nexxera Tecnologia e
Serviços S/A, representada pelo sr. Edenir
Silva, vice-presidente.

Convido para receber a homenagem
a sra. Aline Moreira, neste ato representando
a Unimed Chapecó - Cooperativa de Trabalho
Médico da Região Catarinense.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.) (Procede-se à entrega da

homenagem.) (Palmas)(Palmas)
Convido para receber a homenagem

a representante da Federação das
Associações Empresariais de Santa Catarina
- Facisc, sra. Adelita Adiers, na qualidade de
membro da Comissão Mista.

(Palmas)Convido para receber a homenagem
a sra. Aline Moreira, neste ato representando
a Unimed do Estado de Santa Catarina -
Joinville.

Convido para receber, na categoria
Indústria de Médio Porte, a empresa Dígitro
Tecnologia Ltda., representada pelo sr. Luiz
Aurélio Baptista, diretor administrativo.(Procede-se à entrega da

homenagem.) (Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)(Palmas)

(Palmas)(Palmas)Convido para receber a homenagem
a sra. Aline Moreira(OK), neste ato repre-
sentando a Cooperativa de Trabalho Médico
de Jaraguá do Sul.

Convido para receber a homenagem
o representante da Organização das
Cooperativas do Estado de Santa Catarina -
Ocesc, sr. Elvio Silveira, na qualidade de
membro da Comissão Mista.

Convido para receber, na categoria
Comércio/ Serviço/Turismo de grande porte,
a empresa Sulcatarinense Mineração,
Artefatos de Cimento, Britagem e
Construções Ltda., representada pelo sr.
Olavo Tomasini.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)(Palmas)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
a sra. Aline Moreira, neste ato representando
a Cooperativa de Trabalho Médico Unimed de
Joaçaba.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o representante da Assembleia Legislativa de
Santa Catarina - Alesc, servidor Neroci da
Silva Raupp, na qualidade de membro da
Comissão Mista.

(Palmas)
Convido para receber, na categoria

Indústria de Grande Porte, a empresa
Cooperativa Central Aurora, representada
pelo sr. Neivor Canton, vice-presidente.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas) (Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Convido para receber a homenagem
o sr. dr. Juliano Pereira, neste ato repre-
sentando a Unimed Grande Florianópolis
Cooperativa de Trabalho Médico.

(Palmas)(Palmas)
Eram estas as homenagens desta

noite.
A lei 12.918, de 2004, em seu art.

5º, estabelece a constituição de uma
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Agradeço ao presidente, aos
deputados!

estarmos aqui é a responsabilidade social,
também possa ser utilizado como uma
oportunidade para reflexão. E por falarmos
em responsabilidade social, em que diversos
indicadores foram considerados no
regulamento para esta certificação, temos o
privilégio de objetivamente apresentarmos a
esta Assembleia nossa organização
denominada Cooperativa Central Aurora
Alimentos.

- Sescoop, tem levado às propriedades de
mais de 20 mil dos seus cooperados um
programa denominado Programa de Olho na
Qualidade e Qualidade Total Rural,
resgatando a autoestima das famílias dos
pequenos produtores, tornando-os pela
assistência permanente empresários rurais,
capacitando-os para a gestão de seus
negócios. Mais de 500 técnicos de nível
médio, agrônomos, veterinários e técnicos de
nível médio atuam diuturnamente nas
propriedades cooperadas.

Esta sessão especial está sendo
transmitida ao vivo pela TVAL e pela Rádio
Alesc Digital para todo o estado se Santa
Catarina.

Boa-noite a todos!
(Palmas)
O SR. PRESIDENTE (Deputado

Joares Ponticelli) - Muito obrigado à nossa
mestre-de-cerimônias, Soraia Boabaid.

Uma obra sempre em construção,
propriedade de mais de 50.000 famílias que
ocupam o maior minifúndio produtivo deste
país, abrigados em 12 cooperativas
agropecuárias, nove das quais em Santa
Catarina. Permitam-me citá-las, pois aqui
estão seus dirigentes maiores: Cooperalfa,
de Chapecó; Cooper a1, de Palmitos;
Copérdia, de Concórdia; Copercampos, de
Campos Novos; Copervil, de Videira;
Coolacer, de Lacerdópolis; Cooperitaipu, de
Pinhalzinho; Cooperativa Auriverde, de Cunha
Porã; e Caslo, de São Lourenço d’Oeste.
Somam-se a estas a Cotrel, de Erechim, no
Rio Grande do Sul, a Cooasgo, de São
Gabriel do Oeste, de Mato Grosso do Sul, e a
Camisc, do Paraná.

Neste momento, fará uso da
palavra o representante das entidades com
fins não econômicos, cooperativas e
empresas certificadas na 3ª Edição - 2013,
sr. Neivor Canton, vice-presidente da
Cooperativa Central Aurora Alimentos.

Creiam senhoras e senhores, que
tem sido gratificante, num mundo onde a
busca pelo lucro tem sido uma obsessão e
até uma necessidade, resgatarmos milhares
de famílias pela via da cooperação, levando-
as a produzirem em regime intensivo em
suas pequenas áreas, com pleno respeito ao
meio ambiente.

O SR. NEIVOR CANTON - Exmo. sr.
presidente da Assembleia Legislativa do
estado de Santa Catarina, ilustre deputado
Joares Ponticelli, em nome de quem me
permito saudar toda a ilustre mesa
constituída; demais autoridades citadas pelo
protocolo desta sessão especial; srs. depu-
tados e sras. deputadas, gostaria de saudar
extensivamente todos os funcionários desta
Casa na pessoa dos nossos ilustres
dirigentes da comissão de Cooperativismo da
Assembleia, deputados Moacir Sopelsa e
Reno Caramori; senhores e senhoras que
representam as entidades e organizações
homenageadas; companheiros do
cooperativismo que estão presentes em
grande número e que nos transferem esta
responsabilidade, em nome dos
homenageados nós nos manifestamos neste
momento.

Nossas cooperativas adotam por
norma orientar seus cooperados a que
busquem licenciar ambientalmente todas as
suas atividades.

A rastreabilidade já é prática
adotada na produção de suínos, de aves e
leite, em nome da responsabilidade social e
da segurança alimentar dos consumidores.Integrante do sistema Ocesc e

Fecoagro, com mais de 21.000
colaboradores diretos neste momento, a
Aurora dedica-se à industrialização diária de
15.000 suínos, 900.000 aves e 1.700.000
litros de leite diariamente.

Equiparar em competitividade, mini
e pequenas unidades produtivas às grandes
fazendas, detentoras de escala na produção,
tem sido o grande desafio, antes
aparentemente impossível. Como
consequência o balanço de pouco mais de
uma década indica a descontinuidade,
nessas áreas, do que era um desenfreado
êxodo do campo para as áreas urbanas.

Essa empresa tem suas plantas
frigoríficas de suínos, sendo três em
Chapecó; em São Miguel d’Oeste; em
Sarandi e em Erechim, no Rio Grande do Sul;
em São Gabriel do Oeste, no Mato Grosso do
Sul; e a partir de janeiro de 2014 também
em Joaçaba, neste estado.

Em síntese, sr. presidente e nobres
deputados catarinenses, é um pouco da
contribuição que a Cooperativa Central
Aurora de Alimentos e as suas cooperativas
filiadas e, por que não dizer, do
cooperativismo catarinense proporcionam ao
nosso estado.

Primeiramente e antes mesmo de
quaisquer outras considerações, manifesto,
em nome das homenageadas nesta sessão
especial, os mais efusivos agradecimentos
pelo valoroso e estimulador reconhecimento
por parte do Poder Legislativo estadual.

Na industrialização de aves, tem
comunidades em Maravilha, Quilombo,
Abelardo Luz, Guatambú e Xaxim, em Santa
Catarina, e Erechim, no Rio Grande do Sul.

Muito obrigado, sr. presidente e
senhores componentes desta Casa.

Ainda detém uma planta de lácteos
no município de Pinhalzinho, neste estado.

Não buscamos o lucro pelo lucro.
As pessoas constituem a nossa essência.
Para nós isso é lei, é responsabilidade
social.

Fazemos como leitura estarmos
vivenciando um gesto de iniciativa dos
legítimos representantes da população catari-
nense, a dizer a quem investe e acredita que
em Santa Catarina podemos realizar nossos
sonhos. Creio traduzir nestas palavras o
sentimento de todos os homenageados.

Presente em todo território nacional
com mais de 800 produtos derivados de
suínos e aves para mais de 60 países, entre
os quais os mais exigentes mercados como
União Européia, China, Japão, e é também
credenciada para exportar para os Estados
Unidos da América. Fechará o exercício de
2013 com aproximadamente R$ 6 bilhões de
receita operacional bruta.

Muito obrigado ao Poder Legislativo
catarinense do nosso estado, em nome de
todos os homenageados.

Muito obrigado!
(Palmas)Por certo se dependêssemos

apenas e tão-somente das vontades dos
homens públicos catarinenses, ainda que
entre esses eventualmente se constatem
naturais divergências, os cenários para quem
empreende neste país seriam bem mais
favoráveis do que o são na verdade.

(SEM REVISÃO DO ORADOR)
A SRA. MESTRE-DE-CERIMÔNIAS

(Soraia Boabaid) - Por falta de registro na
mesa dos homenageados, pedimos
desculpas.

A Cooperativa Central Aurora
Alimentos é mantenedora da Fundação Aury
Luiz Bodanese, braço social do sistema, pela
qual desenvolve inúmeros projetos já
mencionados na fala do deputado Moacir
Sopelsa, que adicionam uma rígida gestão
ambiental de águas e efluentes, energias
limpas e projetos denominados Reciclando
Vida, Amigo Energia, Casamentos
Cooperados, Ação Cooperada, Doação de
Sangue, inúmeras campanhas institucionais
e ações de voluntariado. Essas ações,
somente em 2013, já alcançaram 122.654
pessoas nas escolas e nas comunidades.

Convido o sr. presidente, deputado
Joares Ponticelli, para proceder à entrega da
homenagem.

É, no mínimo, razoável ao pensa-
mento de qualquer empresário co-partícipe
do rol dos alcançados, provavelmente pela
maior carga e obrigação tributária deste
planeta, imaginar que a reciprocidade estatal
devesse existir de fato e na mesma
intensidade das contribuições.

Convido para receber a homenagem
a representante das Associações de Micro e
Pequenas Empresas de Santa Catarina -
Fampesc - a sra. Valdina Giacomozzi
Kamienski, na qualidade de membro da
Comissão Mista.É, porém, um tanto preocupante

assistirmos a desenfreada voracidade estatal
perpetuar-se no crescimento incontido da
máquina estatal, como se possível fosse abrigar
debaixo das asas do patrão público todos os
cidadãos. Quem gerará PIB para esta nação?

(Procede-se à entrega de
homenagem.)A Cooperativa Aurora e suas

filiadas, num verdadeiro mutirão sem
precedentes, nos últimos 15 anos, com
participação também do Sebrae, do Senar,
de prefeituras municipais e do Serviço
Nacional de Aprendizagem do Cooperativismo

(Palmas)
O SR. PRESIDENTE (Deputado

Joares Ponticelli) - Neste momento, fará uso
da palavra o presidente da Comissão Mista

Permitam, senhores, que este
momento democrático, em que a razão de
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de Certificação de Responsabilidade Social,
nosso servidor, sr. Neroci da Silva Raupp.

Este passo, sr. presidente, srs.
deputados, senhores membros e repre-
sentantes das empresas e entidades, foi de
fundamental importância, pois possibilitou,
na forma de consulta pública, que perdurou
por 20 dias no mês de setembro, para toda
a sociedade catarinense, a fim de que
pudesse manifestar-se sobre os balanços
sociais e o conteúdo dos projetos .

milênio propostos pela Organização das
Nações Unidas e firmados por 190 países,
entre eles o Brasil, no ano de 2000, na
Convenção Mundial da ONU, em Nova York.

O SR. NEROCI DA SILVA RAUPP - Sr.
presidente, deputado Joares Ponticelli, em
nome do qual saúdo os srs. deputados e as
sras. deputadas presentes, demais integrantes
da mesa, representantes das empresas e
entidades homenageadas, meus colegas que
trabalham junto desde março deste ano.

A iniciativa da Alesc de participar
deste movimento nacional foi formalizada na
tarde de hoje com a assinatura de Termo de
Adesão pelo exmo. sr. presidente da Alesc,
em evento realizado no plenarinho desta
Casa, que contou com representantes da
secretaria da Presidência da República, do
governo do estado e outras entidades
públicas e privadas.

(Continua lendo.)(Passa a ler.)
“Finalmente a organização deste

evento de homenagens está ocorrendo nesta
sessão especial.

“Senhoras e Senhores!
Nossos esforços devem estar

concentrados para que a sociedade tenha
um desenvolvimento sustentável. Com essas realizações estamos

finalizando o ciclo da premiação relativo ao
ano de 2013, ao tempo em que informamos
o início e a preparação dos trabalhos para a
organização da 4ª Edição que contará com
uma nova categoria.

Todas essas ações demonstram a
seriedade, a transparência e a credibilidade
com que os membros da Comissão Mista,
responsáveis pela avaliação, assim como os
servidores da Assembleia Legislativa que
prestaram apoio a esse processo, buscaram
qualificar esta Certificação e Prêmio
Responsabilidade Social seguindo o tema
desta 3ª Edição: ‘Histórias que transformam
o mundo merecem ser reconhecidas’.

Este pensamento passa pela
compreensão de que somos totalmente
responsáveis pela qualidade da nossa vida e
pelo efeito construtivo ou destrutivo exercido
sobre as outras pessoas, quer pelo exemplo,
quer pela influência direta. Além das empresas privadas,

cooperativas e entidades, em 2014 vai ser
possível a inscrição de balanços
socioambientais de empresas e fundações
públicas, prefeituras, Câmaras de
Vereadores, de órgãos e instituições de
poderes públicos das três esferas de
governo.

O desenvolvimento sustentável é
um estágio avançado que se concretiza com
os resultados dos projetos inseridos nos
balanços sociais. Ao final desse procedimento

contabilizamos 86 balanços socioambientais,
os quais contêm 271 projetos patrocinados
pelas empresas, cooperativas e entidades,
envolvendo 33 municípios catarinenses que
estão ajudando a melhorar a vida das
pessoas e a preservação do meio ambiente.

Caracteriza-se, sobretudo, pela
forma como as empresas passam a
gerenciar o seu negócio ao estabelecer
prioridade para temas antes estranhos ao
universo empresarial como:

Aos homenageados que receberam
os Certificados e Troféus e oportunamente
receberão o Selo por intermédio de um link
eletrônico que poderão usar nos seus
produtos, nos seus serviços, nos seus
materiais de divulgação e publicidade
durante todo esse período até iniciar o 4º
ciclo dessa certificação, agradecemos a
participação nesse processo, e em nome dos
membros da Comissão Mista apresentamos
efusivos votos de cumprimentos pelo
empenho e dedicação emprestados ao nosso
estado.

1 - inclusão social das pessoas;
A propósito, a Comissão Mista,

assim como a comissão de apoio composta
pelos colegas desta Casa, cumpriu mais uma
missão na tarde de hoje, pois finalizamos a
elaboração do balanço social da Assembleia
Legislativa de Santa Catarina. Uma missão
determinada pelo sr. presidente, que deixou
orgulhosos os membros da comissão de
apoio e os servidores.

2 - desenvolvimento de comunidades
no entorno das empresas;

3 - uso sustentável de recursos
naturais.

Sr. presidente, srs. deputados e
sras. deputadas.

A Mesa da Alesc instituiu, em
março deste ano, a Comissão
Interinstitucional composta por repre-
sentantes dos poderes, órgãos e entidades,
cujos membros já nominados e
homenageados em número de 13, mais os
respectivos suplentes, estabeleceram um
calendário das ações para organizar a 3ª
Edição do Certificado de Responsabilidade
Social de Santa Catarina e o Troféu
Responsabilidade Social, em cumprimento à
Lei Estadual n. 12.918, de 2004. Trata-se
de um projeto estratégico desta Casa
Legislativa realizado, sob a supervisão das
áreas de planejamento e informações,
vinculado ao gabinete da Presidência.

Por conta disso, sr. presidente, as
ações tanto internas quanto externas
desenvolvidas pelo Poder Legislativo serão
demonstradas para toda Santa Catarina e
para o Brasil porque servirão de exemplo na
forma de um balanço socioambiental. Missão
cumprida.

Aguardamos todos vocês, bem
como as demais empresas, cooperativas,
entidades, assim como entidades da
administração pública, no ano de 2014, na
realização da 4ª Edição.”

Muito obrigado!
(Palmas)Neste balanço social estarão

inscritos os seguintes programas: (SEM REVISÃO DO ORADOR)
1- Antonieta de Barros, Acessibi-

lidade, Alesc Inclusiva, Estágio Regular, Fala
Jovem. Parlamento Jovem;

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Joares Ponticelli) - Muito obrigado, Neroci.
Em seu nome, esta Presidência e a Mesa
Diretora querem agradecer a todos os
servidores da Casa e as entidades que
participaram desde o mês de março, neste
ano de muito trabalho, inclusive pela primeira
vez visitando cada região do estado para
divulgar e difundir o prêmio.

2- Campanha ‘Adoção Laços de
Amor’;

Entre as ações realizadas pela
denominada Comissão Mista no decorrer
deste ano destacamos:

3- Portal Transparência;
4- Consolidação da Legislação

Catarinense;1 - incontáveis reuniões, sempre às
segundas-feiras, desde o mês de março; 5- Certificado de Responsabilidade

Social;
Senhoras e senhores, a imprensa

tem me questionado, nos últimos dias, com
a proximidade desta sessão magna, o
porquê de a Assembleia Legislativa certificar
e premiar, qual o objetivo. Eu tenho
respondido que é a forma que a sociedade
catarinense tem, porque esta é a Casa do
Povo, de dizer muito obrigado a cada
entidade, a cada cooperativa, a cada
empresa que não cumpre apenas o seu
contrato, que não cumpre apenas seus
estatutos, mas que vai além das suas
obrigações constitucionais.

2 - responsabilidade pela
elaboração do edital onde constam os
critérios e regras para selecionar os
homenageados desta noite, os modelos de
inscrição, os modelos de instrução dos
balanços sociais e da própria inscrição;

6- Programas que envolvem os
servidores desta Casa: ‘Qualidade de Vida,
Repensando a Relação com a Aposentadoria,
Semana do Servidor, Ginástica Laboral,
Capacitação e Desenvolvimento, Consciência
Limpa e Doação de Sangue’.3 - realização também coordenada

pela comissão de oito whorkshops nas
cidades de Florianópolis, Chapecó, Joinville,
Criciúma, Lages, Tubarão e Itajaí, que
contaram com a participação de mais de 400
pessoas;

O Balanço Social desta Casa será
divulgado no portal da Alesc e também será
remetido ao Movimento Nacional pela
Cidadania e Solidariedade, na forma de
relatório, para credenciar o Poder Legislativo
Catarinense a receber o Certificado ODM/SC. É muito importante que essas

empresas, cooperativas, entidades que se
habilitaram e que foram criteriosamente
avaliadas pela comissão participem conosco

4 - publicação no site da Alesc do
nome das empresas e entidades inscritas no
prêmio que foram em número de 89, na
forma de consulta pública”.

Este prêmio é organizado pelo
Movimento ‘Nós Podemos - 8 Jeitos de
Mudar o Mundo’, vinculado aos objetivos do
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porque, afinal de contas, esta é uma Casa
política e para que não paire nenhuma dúvida,
especialmente àqueles desavisados que
possam imaginar que os nossos servidores não
sejam criteriosos ou que a Assembleia tivesse a
intenção de beneficiar a entidade, a cooperativa
ou a empresa A, B ou C com outro interesse.
Por isso a presença de vocês é ainda mais
importante, pois são entidades representativas
de muitas dessas entidades e elas não estão
aqui somente fazendo figuração no material,
como estão também participando efetiva e
voluntariamente, dedicando-se e nos ajudando
nessa criteriosa análise para certificar e premiar.

nossa agência de notícias. Esse material
todo será distribuído e transformado em
material de publicidade dos bons exemplos.

Para encerrar, quero desejar a
todos, já que estamos no espírito natalino,
na proximidade do Natal, em nome dos 40
parlamentares que compõem esta Casa, das
quatro deputadas, dos 36 deputados, de
coração, um feliz e um santo Natal e que
Cristo possa verdadeiramente renascer no
coração de cada uma e de cada um para
renovar as nossas esperanças, para nos
fortalecer e nos revigorar, para que 2014
seja o melhor ano da nossa vida.

Esta noite é uma noite de destaque
daquilo que o catarinense tem de melhor:
solidariedade. Talvez pelo fato de nós sermos o
único estado do Brasil com nome de mulher, de
uma santa, isso já nos faz melhores. Por isso
também da coincidência em cumprimentar a
nossa gente lá do sul. E hoje também é noite
da Santa Bárbara, protetora dos mineiros.

Parabéns, muito obrigado, e
esperamos todos a Edição n. 4, em 2014.

Por tudo isso somos um estado
diferente, um estado de pessoas que são
mais solidárias, mais generosas. Basta ver
em adventos, em catástrofes como o nosso
povo já demonstrou isso, que tem uma
capacidade de se reabilitar extraordinária por
conta dessa solidariedade, dessa formação
única que temos no Brasil e em Santa
Catarina de múltiplas raças que nos
formaram, que fizeram essa gente bonita,
trabalhadora que se destaca no Brasil inteiro.

Muito obrigado!
Estou muito feliz com os resultados

dessa 3ª Edição, porque a cada ano o nosso
prêmio quase que dobra na quantidade de
inscrições e de empresas e entidades
premiadas e certificadas. Penso que em
pouco tempo já teremos que contratar o
Centrosul para poder receber os
homenageados os agraciados e aqueles que
participam desse momento importante de
reconhecimento, de agradecimento que a
Assembleia Legislativa empreende para
poder destacar os bons exemplos, porque
vocês fazem além das suas obrigações
cuidando das pessoas, especialmente
daquelas menos favorecidas pela sorte,
cuidando do ambiente, e muitas vezes essa
ação tão positiva, tão generosa, tão positiva,
tão solidária fica restrita ao meio de atuação
da própria entidade, cooperativa ou empresa.

(Palmas)
Esta Presidência agradece a

presença das autoridades com assento à
mesa e a todos que nos honraram com o
seu comparecimento, convidando-os para o
coquetel no hall deste Poder.

Neste momento, teremos a
interpretação do Hino de Santa Catarina pelo
coral da Assembleia Legislativa, sob a
regência do maestro Reginaldo da Silva.

Nós somos referência em diversos
setores para o Brasil e para o mundo, mas
povo tão generoso, tão solidário, tão
preocupado com o outro e com o ambiente
igual ao catarinense não há.

(Procede-se à interpretação do
hino.)

Esta Presidência, antes de encerrar
a presente sessão, convoca outra, ordinária,
para amanhã, à hora regimental, com a
seguinte Ordem do Dia: matérias em
condições regimentais de serem apreciadas
pelo Plenário.

(Palmas)
Por isso a Assembleia se reúne

nesta noite para agradecê-los em nome dos
mais de 6.000.000 de catarinenses e de
tantos que não podem dizer a vocês, em alto
e bom som, obrigado por aquilo que
entidades, cooperativas e empresas fizeram
para elevar a qualidade de vida, a auto-
estima e a felicidade da gente catarinense.

Esta também é uma noite para
destacar, para divulgar através dos nossos
veículos, da TVAL, da Rádio Alesc Digital, da

Está encerrada a sessão.

ATA DA 042ª SESSÃO ESPECIAL
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 17ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 05 DE DEZEMBRO DE 2013
EM COMEMORAÇÃO AOS 20 ANOS DA PROMULGAÇÃO DA LEI

ORGÂNICA DA ASSISTÊNCIA SOCIAL-LOAS
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO JOARES PONTICELLI

A SRA. PRESIDENTE (Deputada
Dirce Heiderscheidt) - Invocando a proteção
de Deus, declaro aberta a presente sessão.

Senhora presidente do Conselho
Nacional da Assistência Social, Luziele Tapajós;

(Procede-se à execução do hino.)
Gostaria de agradecer a presença

das autoridades, representantes de classes,
entidades, conselhos governamentais,
gestores e, em especial, de todos que
participam desta sessão.

(Palmas)
Convido para compor a mesa as

excelentíssimas autoridades que serão
nominadas a seguir:

Senhora presidente da comissão de
Assistência Social da Ordem dos Advogados
do Brasil secção de Santa Catarina, Arlete
Carminatti Zago;Senhor secretário-executivo de

Políticas Sociais de Combate à Fome da
secretaria da Assistência Social, Trabalho e
Habitação, Rodrigo Mello da Rosa, neste ato
representando o excelentíssimo senhor
governador Raimundo Colombo;

(Passa a ler.)
(Palmas) “A política de assistência social no

confronto entre direito ou assistencialização
termina por questionar os diversos entendi-
mentos sobre a assistência social como
campo de política pública. Essa condição
posta pela Constituição de 1988 fez
ultrapassar o condicionamento histórico da
assistência social como medida tuteladora e
discutir a sua possibilidade de alçar o
disposto constitucional que a estabelece
como dever de estado no campo da
seguridade social e direito de cidadania.

Senhor membro da comissão de
Assistência Social da Ordem dos Advogados
do Brasil secção de Santa Catarina e autor
do livro Comentários do Estatuto do Idoso,
dr. Hélio Abreu Filho.(Palmas)

Excelentíssimo senhor promotor de
Justiça Daniel Paladino;

(Palmas)
Excelentíssimas autoridades, sras.

deputadas e srs. deputados, a presente
sessão em comemoração aos 20 anos da
promulgação da Lei Orgânica da Assistência
Social - Loas - foi convocada por solicitação
da Mesa e aprovada por unanimidade pelos
demais parlamentares.

(Palmas)
Senhor Marcus Antônio Luiz da

Silva, neste ato representando o
excelentíssimo senhor presidente da Ordem
dos Advogados do Brasil secção Santa
Catarina, dr. Tullo Cavallazzi;

A Constituição de 1988 garante o
direito, mas não diz como, então, são neces-
sárias leis complementares, que são as leis
orgânicas. No caso brasileiro, cada lei(Palmas) Neste momento, teremos a

execução do Hino Nacional.
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orgânica foi feita separadamente. A primeira
foi a Lei Orgânica da Saúde, Lei n. 8.080, de
1990; logo após a Lei Orgânica da
Previdência, de 1991, Lei n. 8.231; e por
último a Lei Orgânica de Assistência Social
(Loas), tendo sido aprovada em 7 de
dezembro de 1993. Demorou cinco anos
para nós conseguirmos implementá-la, tendo
uma participação muito especial dos
conselhos estaduais e do conselho federal.

qualquer natureza, para a construção de uma
sociedade mais justa e igualitária.

Convido para receber a homenagem
a Associação Catarinense para Integração do
Cego, neste ato representa pelo sr. Jairo
Silva.

Convido a sra. deputada Dirce
Heiderscheidt para fazer a entrega das
homenagens. (Procede-se à entrega da

homenagem.)Convido para receber a
homenagem, em nome da Ordem dos
Advogados do Brasil, secção Santa Catarina,
o seu vice-presidente, dr. Marcos Antônio
Luiz da Silva.

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

a Sociedade Espírita Obreiros da Vida Eterna,
neste ato representada pelo sr. Esaú Martins
Bittencourt.

A Lei Orgânica de Assistência
Social (Loas) está completando 20 anos e é
partir dela que se pode fazer a execução
social e acolher a população em vulnerabi-
lidade.

(Procede-se à entrega da
homenagem.) (Procede-se à entrega da

homenagem.)(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o Conselho Nacional de Assistência Social,
neste ato representado por sua presidente,
sra. Luziele Maria de Souza Tapajós.

(Palmas)
Agradeço à sra. deputada e convido

os membros da comissão de Assistência
Social da Ordem dos Advogados do Brasil
para fazer a entrega da homenagem à sra.
Arlete Carminatti Zago.

A sua execução possibilita a
construção de um país socialmente justo e
amplia os recursos e condições municipais
para que dentro de cada município o Brasil
comece a formação de uma política social
dando ao cidadão a condição necessária
para viver com dignidade.”

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas) (Procede-se à entrega da
homenagem.)Convido para receber a homenagem

o Conselho Estadual de Assistência Social,
neste ato representado por sua presidente,
sra. Solange Bueno.

Muito obrigada! (Palmas)
(SEM REVISÃO DA ORADORA) Neste momento, teremos o lança-

mento do livro Comentários do Estatuto do
Idoso, pelo dr. Hélio Abreu Filho, membro da
comissão de Assistência Social da Ordem
dos Advogados do Brasil, secção Santa
Catarina, autor do livro.

Convido a mestre-de-cerimônias,
Nicoli Madeira, para fazer proceder à
nominata dos homenageados desta noite.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)A SRA. MESTRE-DE-CERIMÔNIAS
(Nicoli Madeira) - Boa noite! Convido para receber a homenagem

a secretaria de estado da Assistência Social,
Trabalho e Habitação, neste ato repre-
sentada pela sra. Simoni Cristina Vieira
Machado, diretora de Assistência Social.

Muito obrigada!Neste momento, registramos a
presença das seguintes autoridades: O DR. HÉLIO ABREU FILHO - (Passa

a ler.)Senhora vice-presidente, Luciana
Koerich de Andrade, neste representando a
senhora presidente do Conselho Regional de
Serviço Social de Santa Catarina, Magali
Regis Frans;

“Boa-noite a todos que estão
presentes neste grandioso evento!(Procede-se à entrega da

homenagem.) Permitam que eu inicie as minhas
palavras pelo agradecimento a um grupo de
pessoas que soube ser solidário conosco na
construção da segunda edição deste livro
Estatuto do Idoso: Comentários - 10 Anos,
que são os colegas: Adão Vargas, contador;
Alexandre Herculano Abreu, procurador de
Justiça, meu irmão; Celso Leal da Veiga
Junior, juiz aposentado; dra. Janaina
Brostolin; Paulo Richter Mussi, advogado;
dra. Paola Gama Estrela Krueger; dr.
Sebastião Luiz de Mello, presidente do
Conselho Nacional de Administração; Simone
Ivone Sumar, assistente social; e dra. Sonia
Maria Demeda Groisman Piardi, promotora
de Justiça da 33ª de Florianópolis.

(Palmas)
Senhor Marco Antônio Mota, neste

ato representando o excelentíssimo senhor
deputado estadual Manoel Mota;

Convido para receber a homenagem
o departamento de Serviço Social da
Universidade Federal de Santa Catarina,
neste ato representado pela professora
doutora Sirlândia Schappo, subcoordenadora
do curso de graduação em Serviço Social.

Senhor presidente da Federação
Catarinense das Entidades de Deficientes
Físicos - Fecedef -, José Augusto Meier;

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Senhor presidente do Conselho
Municipal dos Direitos das Pessoas com
Deficiência - CMDPD -, Edevaldo Silva Raupp; (Palmas)

Senhora membro da comissão do
Idoso, Lisete Maria Busato Pimental, neste
ato representando o senhor presidente da
comissão do Idoso da Ordem dos Advogados
do Brasil, doutor Marlos Carrasco;

Convido para receber a homenagem
a Federação Catarinense de Aposentados,
Pensionistas e Idosos, neste ato repre-
sentada pelo sr. Iburici Fernandes.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

Agradeço às minhas especiais
amigas Edi Mota Oliveira e Teresa Cherem, e
aos membros da comissão de Assistência
Social da OAB, representada aqui pela dra.
Arlete Carminatti Zago, sem os quais não
estaríamos aqui hoje entregando este
coletivo de estudos, reflexões e ideias para
orientar o empoderamento do idoso na
promoção, proteção e defesa da sua
cidadania.

Senhora chefe-de-gabinete, Santina
Marafon, neste ato representando a
excelentíssima senhora deputada estadual
Luciane Carminatti;

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

a Federação das Apaes de Santa Catarina,
neste ato representada pelo sr. Júlio César
de Aguiar.

Senhor gerente administrativo da
LBV - Santa Catarina, Sérgio Morello;

Senhor Luiz Fernando Moreira,
neste ato representando o senhor presidente
da Central Única dos Trabalhadores de Santa
Catarina, Neodi Giachini;

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)
Senhoras e senhores, esta Casa

Legislativa tem sido pródiga com relação aos
interesses do idoso e o está sendo ao
contribuir com este espaço público na
apresentação dessa segunda edição, que
ocorre em comemoração aos dez anos do
Estatuto do Idoso, que se iniciou em
dezembro de 2003, apesar de ser a data 1º
de outubro.

Convido para receber a homenagem
o Serviço Social do Comércio - Sesc Santa
Catarina -, neste ato representado pelo sr.
Eduardo Makowiecki Júnior.

Senhora membro da comissão de
Assistência Social da Ordem dos Advogados
do Brasil, secção Santa Catarina, Heloísa
Maria José de Oliveira.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)Neste momento, o Poder

Legislativo catarinense, em sessão especial
de comemoração aos 20 anos da
promulgação da Lei Orgânica da Assistência
Social - Loas -, presta uma homenagem às
entidades que muito contribuem para a
aplicação da Lei Orgânica da Assistência
Social, que assegura a todo o cidadão o
respeito à dignidade, sem discriminação de

(Palmas)
Convido para receber a homenagem

o Instituto Padre Vilson Groh, neste ato
representado pelo padre Vilson Groh.

Assim, é oportuno registrar o nosso
agradecimento pelo interesse e incentivo
demonstrado de imediato pelos deputados
Manoel Mota e Joares Ponticelli e pela nossa
deputada Dirce Heiderscheidt, que nos honra

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)
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com a Presidência desta seleta mesa e que
também preside um profícuo trabalho no
fórum parlamentar na área do idoso.

comissão de Assistência Social da Ordem
dos Advogados do Brasil de Santa Catarina.

Dr. Antônio Carlos Konder Reis,
deputado federal constituinte atuando como
redator-adjunto da Constituição Federal, que
garantiu a redação dos arts. 203 e 204 da
Constituição Federal na forma proposta pela
comissão de assistentes sociais de Santa
Catarina;

A SRA. ARLETE CARMINATTI ZAGO -
(Passa a ler.)Embora não me alce à condição de

representante dos idosos catarinenses, nem
do Conselho Estadual do Idoso, seu repre-
sentante maior, cabe, neste momento,
referenciar e agradecer aos nobres depu-
tados, na pessoa da nossa deputada Dirce
Heiderscheidt, na produção de leis estaduais
tais como: criação do conselho, em 1990;
gratuidade no transporte coletivo; preferência
no atendimento em repartições, bancos e
hospitais; em 1991, por exemplo, assentos
exclusivos nos transportes intermunicipais;
acesso gratuito a eventos; pagamento de
taxas, segunda via de documentos; política
estadual do Idoso, de 2000, que contou com
a participação de mais de 20 mil idosos em
Santa Catarina; assentos nas filas especiais;
cadeira de rodas nos shoppings; e o ato que
a Assembleia Legislativa em comemoração
aos 15 anos do CEI-SC, tão bem lembrado
por esta Casa.

“Boa-noite a todos e a todas aqui
presentes! É um prazer recebê-los para
comemorar os 20 anos da nossa Lei
Orgânica de Assistência Social. Os profissionais: Ana Maria do Vale

Pereira, Beatriz Paiva, Carla Bressan, Edi
Mota de Oliveira, Elisabeth Baia, Hélio Abreu
Filho, Heloísa Maria José de Oliveira, Jacó
Anderle (in memoriam), Kátia Muller, Leila
Pizzato, Luziele Maria de Souza Tapajós,
Maria Givanete Claudino, Maria José Porto,
Marilda Angioni, Marliange da Silva Pereira,
Naira Scoz Silvestre, Rosana de Carvalho
Martinelli Freitas, Valéria Cabral Carvalho,
dentre outros;

Inicialmente, quero cumprimentar a
nossa deputada Dirce Heiderscheidt, repre-
sentando o presidente da Assembleia
Legislativa, e dizer que realmente, por
proposição da nossa comissão, através da
OAB, solicitamos esta sessão especial para
que pudéssemos comemorar este momento
importante e divulgar a importância da Loas
no nosso estado e também com as ações no
nosso país.

Os cidadãos, os usuários e as
usuárias da assistência social, que no seu
cotidiano contribuem para a garantia dos
direitos sócio-assistenciais;

Quero, neste momento, reverenciar
as instituições e entidades indicadas pela
OAB que contribuíram na implantação da
Loas e nas ações de continuidade no atendi-
mento em defesa dos direitos na área da
assistência social ao longo desses 20 anos.
Nossos cumprimentos e nosso respeito, e
agradecemos a deputada Dirce
Heiderscheidt, em nome do presidente.

A Dra. Simone Viegas, que em
1995 foi a responsável pela constituição da
comissão de Assistência Social da OAB e a
primeira presidente.

Senhoras e senhores, este é um
momento diferenciado. A Assembleia
Legislativa Catarinense, ao incorporar o tema
idoso no seu cotidiano, ou seja, aqueles que
alcançarão em breve 25% da totalidade da
população catarinense, faz uma boa escolha
e os deputados demonstram, efetivamente,
que se importam com a produção e
disseminação dos conhecimentos
fundamentais à conscientização do idoso na
sua condição de sujeito com direitos.

O ano de 2013 marca os 25 anos
de promulgação da Constituição de 1988,
em vigor, e os 20 anos da promulgação da
Lei Orgânica da Assistência Social (Loas), Lei
n. 8.742, de 07/12/1993, motivo desta
sessão especial.

Quero cumprimentar também o
vice-presidente da OAB, dr. Marcos Antônio
Luiz da Silva, representando o presidente, dr.
Tullo Cavallazzi Filho; toda diretoria da OAB; a
dra. Claudia da Silva Prudêncio,
coordenadora-geral-adjunta; os conselheiros
e presidentes das comissões da OAB; e a
dra. Luziele Maria de Souza Tapajós,
digníssima presidente do Conselho Nacional
de Assistência Social, que veio de Brasília
abrilhantar o nosso evento. Queremos
manifestar a nossa alegria e dizer que é uma
honra recebê-la, pois sempre apoiou as
ações e reivindicações do estado de Santa
Catarina. Hoje aqui presente representando o
CNAS, homenageado pela Assembleia
Legislativa do Estado de Santa Catarina,
recebe o reconhecimento do nosso estado.
Seja bem-vinda, sra. presidente!

A Constituição da República
Federativa do Brasil, conhecida como a
‘Constituição Cidadã’ ou ‘Constituição
Democrática’, trouxe-nos uma nova
consciência de democracia e cidadania.
Tornou-se um divisor de águas, um marco,
deixando para trás 20 anos de ditadura e
autoritarismo. Foi a partir desse grande
marco que muitos desses direitos foram
regulamentados, a exemplo do direito à
assistência social.

Assim, o que se espera deste livro,
caros amigos? Que a partir da compreensão
de normas de direito constitucional, direito
civil, direito penal, direito processual, direito
trabalhista, direito administrativo, direito
previdenciário, incrustados harmonicamente
no estatuto e habilmente traduzidos pelos
comentários de nossos colegas, o idoso
possa promover o seu direito e restabelecê-lo
quando violado, seja nas suas relações com
a família, com a sociedade e com o estado.

Como desdobramento dos
dispositivos constitucionais, após cinco anos
da promulgação da Constituição, em 7 de
dezembro de 1993, foi promulgada a Lei
Orgânica da Assistência Social, conhecida
como Loas, que dispõe que a assistência
social é direito do cidadão e dever do estado.
Assim, a Loas demarca o intento de
substituir o antigo modelo de assistência
social, marcado pelo assistencialismo e
clientelismo, por uma nova forma de se
entender e fazer assistência social, desta
feita sob a égide da proteção social.

Na visão do deputado Manoel
Mota, este livro alcança o seu objetivo à
medida que coloca frente a frente a
sociedade e o estado, esta para instruir-se e
aquele para prestar orientações e tornar
conhecidas ações, projetos, programas e
serviços em desenvolvimento.

Em especial, quero cumprimentar
os membros da comissão de Assistência
Social da OAB, que não mediram esforços
para a concretização deste evento,
reconhecendo a importância da Loas no
cenário nacional.

Quebrando o protocolo, eu peço
vênia e solicito que se identifiquem: Edi Mota
de Oliveira, Hélio Abreu Filho, que se
encontra na mesa, Heloisa Maria José de
Oliveira, Janice Aparecida Steidel Krasniak,
Kátia Ribeiro Freitas, Paola Gama Estrela
Krueger, Rita de Cássia Furtado e Rosane de
Carvalho Martinelli Freitas. A todos, muito
obrigado pelo apoio à nossa comissão!

Despedindo-me, traduzo o
sentimento e a expressão utilizada pelo
deputado Joares Ponticelli, confidenciada
pelo seu gabinete, no sentido de que a
Assembleia Legislativa de Santa Catarina, no
momento em que a Carta da Cidadania do
Idoso completa dez anos, presta mais esta
homenagem a todos que se encontram,
neste momento, vivenciando essa agradável
circunstância, entregando-lhes este livro.

Hoje a Assistência Social se
consolida como uma política pública de
inclusão social, que visa à defesa e a
garantia dos direitos sociais básicos para
aqueles que deles necessitem, tratando o
cidadão como sujeito de direito. E dispõe
sobre a participação da população, por meio
de organizações representativas, na
formulação e no controle das ações dessa
política.

Cumprimento também as auto-
ridades já nominadas e os representantes
dos conselhos estaduais e municipais, da
secretaria de Assistência Social do município
de Florianópolis, dos Fóruns de Assistência
Social e das entidades que prestigiaram esta
sessão especial.

O nosso livro estará à disposição
de todos no átrio da Assembleia Legislativa,
logo após este evento.”

Muito obrigado! A partir da Loas, a sociedade tem
em suas mãos um dos principais
instrumentos para o exercício do controle
social e, em consequência, para a garantia
da formulação de políticas públicas
inclusivas.

(Palmas)
Não poderíamos, nesta noite de

homenagens, deixar de lembrar os valorosos
profissionais, dentre outros baluartes, que
desde 1986 atuaram na constituição e
implementação da Loas e continuam lutando
pela consolidação da política de Assistência
Social:

(SEM REVISÃO DO ORADOR)
A SRA. PRESIDENTE (Deputada

Dirce Heiderscheidt) - Muito obrigada,
professor Hélio Abreu Filho.

Afinal, após 20 anos de
promulgação da Loas, permanece o desafio
de se consolidar a assistência social como

Convido para fazer uso da palavra a
sra. Arlete Carminatti Zago, presidente da
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política pública voltada ao atendimento das
necessidades dos cidadãos, em consonância
com os fundamentos constitucionais da
cidadania e da dignidade da pessoa humana.

É com muita alegria que agradeço,
em nome dos meus pares, os conselheiros
do Conselho Nacional de Assistência Social,
esta homenagem que estamos recebendo a
11 dias da IX Conferência Nacional de
Assistência Social, que receberá em Brasília
dois mil delegados e 2.700 pessoas que
estarão conosco nessa perspectiva de
construir efetivamente a Lei Orgânica da
Assistência Social.

política e do não direito, e um mundo do
direito do cidadão e do dever do estado.

A nossa responsabilidade para com
os nossos usuários é imensa, nada fácil,
porque nada é fácil na assistência social.
Tudo é urgente, nada é trivial, e muitas vezes
nem é agradável a vivência da democracia
participativa. Não tem sido fácil pensar e
construir o sistema público em nome do
interesse público coletivo e não em nome do
interesse de individualidades, do interesse
de poucos.

É importante que todos aqui
presentes tenham conhecimento de que a
OAB, através de suas comissões, como a da
Assistência Social, do Idoso, da Pessoa com
Deficiência, a OAB Cidadã, da Criança e
Adolescente e Direitos Humanos, dentre
outras, muito tem feito no resgate da
cidadania da população de Santa Catarina
com o objetivo de garantir o exercício pleno
dos direitos, e que muito orgulha a classe
dos advogados, e a OAB/SC não poderia
deixar de participar de tão importante
debate.

Cumprimento todos que nos dão a
honra da presença neste momento e
também cada um dos senhores, com a
licença protocolar para fazê-lo na pessoa dos
colegas da comissão de Assistência Social
da OAB. Muito obrigada a todas as queridas
e os queridos colegas pela homenagem e
pela lembrança.

Nós comemoramos os 20 anos da
Loas quando celebramos 25 anos da
Constituição Federal e quando também
reconhecemos oito anos de construção do
Sistema Único de Assistência Social. Após
esse tempo, temos: legislação e normativos
próprios; definição das especificidades e
atribuições; tipificação de serviços
socioassistênciais. Hoje, aquilo que não tem
lugar, não é lugar na assistência social,
porque nós sabemos o que fazemos e os
nossos serviços têm nome e sobrenome.
Temos gestão com comando único e
organicidade das ações; temos gestão do
trabalho; temos um sistema que tem
serviços, projetos, programas e benefícios;
temos, e precisamos ter, financiamento
público em todas as esferas de governo.

Essas questões são um desafio
para instituições como a OAB/SC, cujo papel
do advogado é fundamental para contribuir
na defesa dos direitos dos cidadãos e poder
compartilhar com os espaços públicos dos
conselhos e fóruns municipais, estaduais,
nacional, no que diz respeito ao controle
social dos programas e serviços de proteção
social especial.

O meu cumprimento, e dos
conselheiros, a agentes públicos que fazem
do controle social e da política de assistência
social a sua honrosa missão. É
profundamente sincero, pois fato é que
muito de vocês aqui e muitos dos que aqui
não estão representam a verdadeira força da
existência da Loas. Muitos dos senhores são
construtores da maior e do mais inédito
sistema de proteção social nunca imaginado
no país, e que nos une em uma só luta, com
uma só direção: a Loas - Lei Orgânica da
Assistência Social - e o Sistema Único de
Assistência Social - Suas. E quando digo
isso, sra. deputada, olho aqui para pessoas
que escreveram a Loas a mãos.

A construção da cidadania passa
pela construção de políticas públicas mais
transparentes e afinadas com os interesses
e anseios da população. A OAB de Santa
Catarina espera estar contribuindo. Estando aqui, sra. deputada, não

posso deixar de fazer muitos apelos na
perspectiva de que esta Casa que tanto orgulha
Santa Catarina olhe para o orçamento da
assistência social em Santa Catarina. Esta é
uma demanda que é do povo catarinense, dos
usuários catarinenses da assistência social,
assim como todas as outras Casas Legislativas
estão vendo neste momento, assim como o
governo federal também vê.

Deixamos o nosso abraço a todos
que aqui prestigiam este evento e os nossos
agradecimentos à Mesa Diretora da
Assembleia Legislativa, na pessoa de seu
presidente; aos servidores desta Casa, que
não mediram esforços para atender as
entidades e a população catarinense; e ao
presidente da OAB/SC. Contem sempre com
o apoio da OAB e da comissão de
Assistência Social.”

Cumprimento também, de forma
especial e com carinho, algumas amigas que
não somente deixaram a marca da
assistência social neste estado, mas que
serviram, e servem, de referência para o
país. Essas pessoas, juntamente com
outras, dedicaram-se, desde 2004, quando
nasce o Sistema Único de Assistência Social
a partir de uma deliberação de conferência
nacional, a fazer com que aquilo que um dia
foi sonho de alguns se tornasse a realidade
de muitos.

É muito importante que o financia-
mento da assistência social não seja
pensado apenas como um financiamento de
recurso federal, porque nós entendemos que
a Lei Orgânica da Assistência Social e o
Sistema Único são tripartites. Nada no
Sistema Único de Assistência Social é
definido pelo governo social, e sim pelas
comissões intergestoras tripartites, que
decidem não por voto, mas por pactuação
municípios, estados e união.

Muito obrigada!
(Palmas)
(SEM REVISÃO DA ORADORA)
A SRA. MESTRE-DE-CERIMÔNIAS

(Nicole Madeira) - Pedimos desculpas por
uma falha no registro dos homenageados e
convidamos, neste momento, para receber a
homenagem o Conselho Regional de Serviço
Social, neste ato representado por sua
presidente, a sra. Luciana Koerich de
Andrade.

E relembro aqui os amigos que se
foram: a Neiri Bruno, a Egli Muniz, a Geneita
Cachima. E, como diria Maiakóvisk, a morte
não é difícil, difícil é a vida e o seu ofício.

Estamos às portas da IX
Conferência Nacional de Assistência Social,
que se realizará de 16 a 19 de dezembro,
em Brasília, um evento que encerrará um
processo conferencial gigante em que
tivemos 97% dos municípios brasileiros
realizando conferências de assistência
social. E foi um processo que mobilizou 1,5
milhão de pessoas em todo o país no que se
refere a animar o público, o usuário, os
prestadores de serviço, os trabalhadores e
os representantes governamentais do Suas.

(Palmas)
Temos também participação e

controle social. E é desse lugar, senhores e
senhoras, que eu falo. Temos, nesse
momento, que assegurar a assistência social
e o cuidado de assegurar a assistência
social a 60 milhões de brasileiros. Hoje nós
atendemos a 60 milhões de brasileiros e
brasileiras que eram notados como necessi-
tados sociais, que eram notados como
pessoas que não tinham direitos. E hoje a
Loas reverteu essa lógica. Hoje trabalhamos
com necessidades sociais e não com uma
massa pasteurizada de pessoas com neces-
sidades. Nós trabalhamos com direitos
sociais e com necessidades sociais.

(Procede-se à entrega da
homenagem.)

(Palmas)
A SRA. PRESIDENTE (Deputada

Dirce Heiderscheidt) - Neste momento,
convido para fazer uso da palavra a sra.
Luziele Tapajós, presidente do Conselho
Nacional de Assistência Social.

A SRA. LUZIELE TAPAJÓS - Boa-
noite a todos! Nesse sentido, esse processo

conferencial teve um diferencial muito
grande, porque se preocupou em monitorar
as deliberações das conferências anteriores,
buscando responder perguntas centrais
quando se trata de construir políticas
públicas em solo das bases e que têm um
dever por excelência: a consagração da
Loas. E falar de Loas é falar de Suas, que é
o meio de sua execução.

Sra. deputada Dirce Heiderscheidt,
muito obrigada por essa acolhida que
realmente coloca de uma maneira bastante
clara o nosso papel nessa grande construção
da política de assistência social. Hoje sabemos onde estamos e

aonde queremos chegar. Temos, sra.
deputada, um senso chamado senso Suas,
que nos diz que contamos com 254 mil
trabalhadores na área da assistência social
nos municípios e no Distrito Federal, e com
18 mil trabalhadores nos estados brasileiros
na área da assistência social.

Há ocasiões intraduzíveis pelas
palavras e esta é uma delas não pela pompa
e circunstância, mas pelo significado do ato,
pelo reconhecimento de uma história que
apenas começa, apesar de 20 anos, a ser
erigida. Mas há uma palavra que diz muito
nesta homenagem: muito obrigada!

Certamente a Loas demarca dois
mundos nessa área: um mundo de
assistencialismo, de benevolência, da não
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Sabemos, hoje, que o Suas e a
Loas não são coisas de assistente social e
que a Loas e o Suas reconhecem outras
profissões como advogados, pedagogos,
fisioterapeutas, médicos e enfermeiros e
outros profissionais nessa perspectiva de ser
um sistema não feito por uma categoria
profissional, mas por categorias profissionais
hoje reconhecidas naquilo que conhecemos
como norma operacional básica de recursos
humanos do Suas.

Heiderscheidt, eminente deputada e
presidente desta sessão especial;
excelentíssimo dr. Hélio Abreu;
excelentíssima dra. e professora Luziele
Tapajós; excelentíssimo dr. Daniel Paladino,
nosso promotor de Justiça; excelentíssimo
dr. Rodrigo Melo Rosa, representante do
Conselho de Combate à Fome, neste ato
representando o governador do estado;
excelentíssima colega Arlete Carminatti Zago;
demais autoridades; representantes das
entidades homenageadas; integrantes da
nossa querida OAB e das nossas comissões,
em especial a comissão de Assistência
Social.

Lei Orgânica da Assistência Social, em nome
dos advogados, eu homenageio as pessoas
e entidades que estão aqui sendo
homenageadas nesta noite, e tantas outras
pessoas que efetivamente dão vida àqueles
enunciados legais que constam na lei, e que
efetivamente fazem a diferença; fazem com
que a sociedade avance; fazem com que o
primado da dignidade da pessoa humana
seja, senão ainda uma edificação completa,
imaginável de concretude.

É através da promoção da pessoa
humana, da sua proteção e da sua inclusão
que nós um dia teremos edificado aquela
sociedade justa e solidária que todos nós,
seres humanos, queremos e haveremos de
ter. E principalmente nós, brasileiros, que,
infelizmente, ainda vivemos num país onde a
injustiça viceja do ponto de vista social e
coletivo; do ponto de vista econômico; do
ponto de vista da exclusão do acesso
àqueles direitos mais básicos e elementares,
como o direito à educação, o direito a uma
infância com alimentação, o direito à
moradia, e a tantos outros direitos que já
estão declarados e não são edificados.

Nós também sabemos hoje, pelo
nosso senso Suas, que temos mais de 10
mil equipamentos públicos, entre Cras e
Creas, recebendo os nossos usuários que
são sujeitos de direitos. E aqui não estou
falando das 14 milhões de famílias do
programa Bolsa família e também não estou
falando dos quase quatro milhões de
beneficiários do Benefício de Prestação
Continuada.

Eu confesso que, emocionado,
honrado, envaidecido, sensibilizado e
agradecido, trago o forte abraço dos quase
40 mil advogados e advogadas de Santa
Catarina, em nome do nosso jovem
presidente dr. Tullo Cavallazzi Filho, que não
pôde estar fisicamente presente a esta
solenidade de um significado ímpar, quase
que transcendental, como aqui já foi
mencionado nas diversas falas.

É pela continuidade e incremento
do Suas que recebemos, com muita honra,
essa homenagem, porque estamos aqui
reafirmando a consagração dos dizeres
constitucionais quanto à seguridade social
no país porque acreditamos na força da
democracia e da nossa luta; porque
queremos dissipar o assistencialismo secular
que marcou a história deste país; porque
queremos construir políticas públicas de
verdade, políticas de estado e não políticas
de governo; porque queremos que o controle
social do lugar de onde eu falo, do Suas,
seja forte para termos um sistema forte,
robusto, lutador que tantos esperam e que a
ele tem direito.

Sou agradecido, em nome dos
advogados e em nome da nossa instituição,
ao Poder Legislativo de Santa Catarina, esta
parte do poder, digamos assim, que tão bem
representa o nosso povo justamente nesta
augusta Casa Legislativa que é o palco,
digamos assim, do acerto de contas da
sociedade catarinense, o placo de lutas, o
palco de conquistas e, algumas vezes, o
palco de decepções. É no cenário da demo-
cracia e é na luta e no cotejo das ideias que
a nossa sociedade alcança...

Mas, como eu disse, é um
momento de comemoração. E para nós,
advogados, é extremamente importante - e
eu digo aqui sem falsa modéstia - sabermos,
dra. Arlete Carminatti Zago e sua comissão,
bem como as demais comissões, como a
comissão do Idoso, a comissão da Criança e
do Adolescente, a comissão das Pessoas
com Deficiência e a comissão da Cidadã... E
nós, advogados também, ainda que dentro
das nossas limitações, procuramos nos
inserir no contexto social e também ser
antenas sensíveis, antenas que podem
captar o clamor do injustiçado, do ser
humano que quer ser e que quer acontecer
com dignidade.

Eu tenho certeza de que a
sociedade catarinense se vê envaidecida
pelos deputados e pelos nobres deputadas
que ostentam os seus democráticos
mandatos e sensíveis que são ao auscultar,
digamos assim, os anseios sociais.

Este evento marca o reconhecimento
efetivo e é uma alegria porque sabemos que
temos a Loas não apenas como horizonte, mas
como farol por excelência.

Quero concluir afirmando que o
Conselho Nacional de Assistência Social
deseja que os debates tragam sempre mais
amadurecimento ao Suas, um sistema
apenas nascente; que eventos como este
abram caminhos, aclarem mudanças de
rotas, porque que importa é continuar, e
continuar firmes na defesa do Suas. Afinal,
como nos diz Guimarães Rosa, tudo o que já
foi é começo do que vai vir.

Eu penso que estou confundindo
aqui a minha fala, mas é porque, efetiva-
mente, eu me sinto emocionado e gratificado
de ver que em Santa Catarina há sensibi-
lidade para reconhecer o trabalho dessas
entidades que estão sendo homenageadas.
E eu sei que a homenagem a essas
entidades extrapola o âmbito delas próprias,
pois é uma homenagem às mulheres e aos
homens abnegados, que sonham, lutam e
realizam a construção de um mundo mais
digno, mais solidário, mais igualitário, que
não exclua, mas que promova, proteja e
inclua todo e qualquer ser humano.

A solenidade é efetivamente dos
20 anos da edição da Lei Orgânica da
Assistência Social, coincidindo com os 25
anos da promulgação da nossa Constituição
Cidadã.

Nós, advogados e advogadas, já
estivemos nesta Casa, este ano,
comemorando os 80 anos de criação da
Ordem dos Advogados do Brasil de Santa
Catarina. E sabemos, como catarinenses,
como seres humanos e como brasileiros,
que a nossa Constituição Cidadã de 88, em
que a sociedade brasileira resgatou a si
própria daquele período da noite longa do
autoritarismo, da ditadura, e concedeu-nos
um documento de organização da nossa vida
jurídica, social, política e econômica com
base na fraternidade, na democracia
participativa... E daí a importância e o
significado dos conselhos que, atuando em
conjunto, vão criando e estabelecendo as
políticas e marcando os avanços e as
reivindicações da sociedade brasileira.

Para concluir efetivamente, além do
meu reconhecimento e agradecimento, sra.
deputada e todos que me honram com a sua
presença nesta mesa e nesta plenária, quero
lembrar um gracejo de dois Augustinhos.
Santo Augustinho dizia que a esperança tem
duas filhinhas lindas: a indignação e a
coragem. A indignação nos ensina a não
aceitar as coisas como estão e a coragem, a
mudá-las. O outro Augustinho, o dos anjos,
diz que se vão os sonhos nas asas da
descrença e voltam os sonhos nas asas da
esperança.

Muito obrigado pela oportunidade!
Meus cumprimentos novamente a esta Casa
Legislativa e, de uma forma muito especial, à
nossa comissão de Assistência Social, que,
a nosso ver, digamos, de diretoria, vai muito
além daquela formalização jurídica e parte
para a luta efetiva.

Muito obrigado!
(Palmas)Muito obrigada!
(SEM REVISÃO DO ORADOR)(Palmas)

Eu penso, senhoras e senhores,
que a lei analisada sob um ponto de vista
estritamente jurídico, um conjunto de normas
genéricas e abstratas que traz políticas,
deveres, ações num campo ideal e
imaginário...

A SRA. PRESIDENTE (Dirce
Heiderscheidt) - Muito obrigada!

(SEM REVISÃO DA ORADORA)
A SRA. PRESIDENTE (Deputada

Dirce Heiderscheidt) - Convido para fazer uso
da palavra o dr. Marcos Antônio Luiz da Silva,
neste ato representando a Ordem dos
Advogados do Brasil - OAB.

Gostaria, neste momento, de
agradecer a todos os funcionários desta
Casa, que não mediram esforços para que
esta solenidade acontecesse com o seu
devido respeito, à imprensa e às pessoas
que se fizeram presentes nesta noite festiva
de comemoração dos 20 anos da Loas.

Então, nesta noite de
comemoração dos 20 anos, sra. presidente
Arlete Carminatti Zago, da promulgação da

O DR. MARCOS ANTÔNIO LUIZ DA
SILVA - Excelentíssima sra. deputada Dirce

Coordenadoria de Publicação - Sistema Informatizado  de Editoração



21/03/2014 DIÁRIO DA ASSEMBLEIA - SC - NÚMERO 6.668 2 3

Queremos agradecer a todas as
entidades, aos conselhos, aos apaixonados
por esta área social tão importante para a
nossa sociedade brasileira, e dizer que
sonhamos, trabalhamos e hoje estamos
comemorando, Arlete Carminatti Zago, os 20
anos da Loas.

Idosa. E, com a parceria muito interessante
do dr. Hélio Abreu Filho, percorremos este
estado todo na busca de um envelhecer com
mais dignidade.

Daniel Palladino, promotor de Justiça daquela
comarca e um grande parceiro e incentivador
para que pudéssemos realizar um grande
trabalho no município de Palhoça. Enfim,
deixamos aqui um grande abraço a todos
vocês e o nosso muito obrigada!

Então, agradeço novamente a
participação de todos e quero dizer que a
Casa do Povo está à disposição de vocês. O
nosso presidente, deputado Joares Ponticelli,
infelizmente, não pôde estar presente, mas
me pediu que justificasse a sua ausência e
que deixasse um grande abraço a todos
vocês.

Neste momento, teremos a
apresentação de um vídeo.Devemos continuar essa luta, com

certeza, na busca do reconhecimento na
área social. E digo aqui o que a nossa
querida Luziele Tapajós falou: a questão
orçamentária. Devemos, então, continuar
lutando porque, no ano passado, a Frente
Parlamentar Feminina brigou, e brigou
bastante, junto à comissão do Orçamento no
sentido de que o orçamento na área social,
que era de 0,26% passasse para 0,76%. E
agora estamos na luta novamente. O orça-
mento está nesta Casa e, com certeza,
todos os parlamentares estarão atentos para
que possamos mudar essa realidade.

(Procede-se à apresentação do
vídeo.)

Convidamos todos para
participarem de um coquetel e da noite de
autógrafos do livro do dr. Hélio Abreu Filho no
hall deste Poder.

Quero agradecer ao dr. Hélio Abreu
Filho, pela sua participação hoje conosco; a
Luziele Tapajós, que veio de Brasília e fez
uma belíssima fala que, com certeza, mexeu
com o coração de todos nós; a Arlete
Carminatti Zago, a nossa grande guerreira, e
é pelas mãos dela que estamos aqui, hoje,
fazendo esta sessão especial; ao dr. Marcus
Antônio Luiz da Silva; ao Rodrigo Mello da
Rosa, o meu querido amigo de muitos anos
no município de Palhoça, e que foi o nosso
parceiro na área social quando fui secretária
de Assistência Social daquele município,
neste ato representando o nosso querido
governador, Raimundo Colombo; ao dr.

Antes de encerrar a presente
sessão teremos a execução do Hino de
Santa Catarina.

(Procede-se à execução do hino.)
Esta Presidência encerra a

presente sessão, convocando outra, solene,
para amanhã, às 20h, no município de
Tubarão, para o lançamento do livro De
Nossa Senhora da Piedade do Tubarão a
Tubarão.

(Palmas)
Enfim, gostaria de dizer a todos

vocês muito obrigada! Quero dizer que eu vim
presidir com muito carinho esta sessão
porque gosto e atuo na área como
presidente do Fórum em Defesa da Pessoa

Está encerrada a presente sessão.

P U B L I C A Ç Õ E S  D I V E R S A S

ATA DE COMISSÃO PERMANENTE AVISO DE LICITAÇÃO

ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FINANÇAS
E TRIBUTAÇÃO, REFERENTE À 4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 17ª
LEGISLATURA.

AVISO DE LICITAÇÃO
A Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina - ALESC, com
sede na rua Dr. Jorge Luz Fontes, nº 310, Centro, Florianópolis/SC, CEP
88020-900, comunica aos interessados que realizará licitação na
seguinte modalidade:

Às nove horas do dia doze de março de dois mil e quatorze, sob
a Presidência do Deputado Gilmar Knaesel, reuniram-se os
Deputados membros da Comissão de Finanças e Tributação:
Angela Albino, Antonio Aguiar, Dirceu Dresch, Luciane
Carminatti e Renato Hinnig. O Deputado Darci de Matos foi
substituído pelo Deputado José Nei Ascari. Os Deputados Valmir
Comin e Marcos Vieira, justificaram suas ausências através de
ofícios. Aberto os trabalhos, o Senhor Presidente colocou em
discussão a Ata da 1ª reunião ordinária, que em votação, foi
aprovada por unanimidade. Em seguida, o Presidente abriu
espaço para o início da apresentação por parte dos técnicos do
Orçamento Regionalizado da ALESC, e dos técnicos da
Secretaria da Fazenda Estadual com objetivo de explanar sobre
as emendas aprovadas nas Audiências Regionais do Orçamento
Regionalizado, nos últimos três anos. Antes de iniciar a
apresentação o Presidente passou a palavra aos Deputados
para relatarem as matérias em pauta: O Presidente Deputado
Gilmar Knaesel, relatou o PL./0271.0/2013, que institui a
Política de Fomento para Criação de Polos de Esportes de Ação
e Natureza, seu parecer foi pelo diligenciamento a Secretaria de
Estado do Turismo, Cultura e Esporte; a Fundação Catarinense
do Esporte e ao Conselho Estadual de Esporte, posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. Na
sequência, foi iniciada a apresentação em pauta. Concluída a
referida apresentação, o Presidente elogiou os trabalhos
apresentados, agradecendo a presença de todos os técnicos.
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a
presente reunião, onde para constar eu, Vilson Elias Vieira,
Chefe de Secretaria, lavrei a presente Ata que, após ser lida e
aprovada por todos os Membros da Comissão, será assinada
pelo Presidente e posteriormente publicada no Diário desta
Assembleia.

PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2014 - REPUBLICAÇÃO

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM
FORNECIMENTO DE MATERIAIS E MÃO DE OBRA QUALIFICADA PARA
INSTALAR SISTEMA DE AQUECIMENTO E PURIFICAÇÃO DO AR
CONDIONADO DO PLENÁRIO DA ALESC.
DATA: 07/04/2014 - HORA: 09:00 horas

ENTREGA DOS ENVELOPES: Os envelopes contendo a parte
documental e as propostas comerciais deverão ser entregues na
Coordenadoria de Licitações até as 09:00 h do dia 07 de abril de
2014. O Edital poderá ser retirado na Coordenadoria de Recursos
Materiais, no 6º andar, Edifício João Cascaes na Avenida Hercílio Luz,
301, esquina com a Rua João Pinto, Centro - Florianópolis e no site
eletrônico (www.alesc.sc.gov.br).
Florianópolis, 21 de março de 2014.

Lonarte Sperling Veloso
Coordenador de Licitações

*** X X X ***

AVISO DE RESULTADO

AVISO DE RESULTADO
O Pregoeiro da Assembleia Legislativa do Estado de Santa

Catarina, designado pela Portaria nº 443/2014, comunica que,
atendidas as especificações constantes do próprio edital, a licitação
modalidade Pregão nº 002/2014, obteve o seguinte resultado:

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM
FORNECIMENTO DE MATERIAIS E MÃO DE OBRA QUALIFICADA PARA
INSTALAR SISTEMA DE AQUECIMENTO E PURIFICAÇÃO DO AR
CONDIONADO DO PLENÁRIO DA ALESC.
Restou deserto.Sala das Comissões, doze de março de dois mil e

quatorze. Florianópolis, 21 de março de 2014
HÉLIO ESTEFANO BECKER FILHODeputado GILMAR KNAESEL

PREGOEIROPresidente da Comissão de Finanças e Tributação
*** X X X *** *** X X X ***
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PROJETOS DE LEI
O Sistema Esportivo Catarinense público contempla um

calendário de atividades que se desenvolvem durante todo o ano.
Enquadram-se neste sistema os Jogos Abertos de Santa Catarina
(JASC), o maior evento esportivo do Estado e um dos maiores do
Brasil, com a participação média de 200 Municípios.

PROJETO DE LEI Nº 062.4/2014
Altera a Lei nº 3.616, de 09 de abril de 1965,
que declara de utilidade pública a Sociedade
Catarinense de Engenheiros Agrônomos.

Logo, os Jogos Abertos formam o carro chefe do nosso
esporte, despertando grande interesse dos participantes e da
comunidade, contribuindo para fomentar e desenvolver o esporte
nos municípios de nosso Estado.

Art. 1º A Lei nº 3.616, de 09 de abril de 1965, passa a
vigorar com a seguinte redação:

Ocorre, Senhores e Senhoras Deputados (as), que a regra
vigente permite a vinda de atletas de outros estados brasileiros.
Esta situação gera grandes conflitos, sobretudo entre os
municípios grandes, que dispõem de mais recursos para contratar
estes atletas, e os menores, sem esta possibilidade. Esta
realidade contribui para desvirtuar os reais objetivos dos JASC,
estabelecidos pelos seus idealizadores no ano de 1960.

"Declara de utilidade pública a Federação dos
Engenheiros Agrônomos de Santa Catarina, FEAGRO - SC.

Art. 1º Fica declarada de utilidade pública a
Federação dos Engenheiros Agrônomos de Santa Catarina,
FEAGRO - SC, com sede nesta Capital.

Art. 2º À Entidade de que trata o artigo anterior
ficam assegurados todos os direitos e vantagens da
legislação vigente. Com o intuito de aprimorar permanentemente a estrutura

esportiva e tornar as competições sempre mais fortes e atraentes
para os municípios e para a comunidade em geral, apresento a
proposição para estabelecer critérios mais rígidos para a partici-
pação de atletas oriundos de outros Estados.

Art. 3º A Entidade deverá encaminhar, anualmente,
à Assembleia Legislativa, até 17 de julho do exercício
subsequente, para o devido controle, sob pena de revogação
da presente Lei, o seguintes documentos:

Assim, a proibição de participação nas competições de
atletas oriundos de outros Estados e Estrangeiros com menos de 5
anos de residência no Estado dará chance aos atletas catari-
nenses. Esta será uma forma de prestigiar e valorizar os atletas
surgidos em Santa Catarina.

I - relatório anual de atividades do exercício
anterior;

II - atestado de funcionamento atualizado, nos
termos da legislação vigente;

III - certidão atualizada do registro da entidade no
Cartório de Registro de Pessoas Jurídicas, e Optamos pela proposição da revogação da Lei 13.622, de

19 de dezembro de 2005, mantendo e sintetizando no Art. 1º da
presente proposição legislativa as demais disposições contidas
naquela lei.

IV - balancete contábil.
Art. 4º Esta lei entra em vigor na data de sua

publicação."
Por fim, destaca-se que a proposta estabelece a possibi-

lidade de regulamentação pelo Conselho Estadual de Desporto,
conforme prerrogativa expressa na Lei de sua criação, bem como
tem o apoio do referido Conselho.

Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Sessões,
Deputado José Milton Scheffer

Lido no Expediente Essas, portanto, são as razões pelas quais apresento esta
proposição, contando com o apoio dos ilustres Pares desta Casa
Legislativa para a sua aprovação.

Sessão de 20/03/14

JUSTIFICATIVA
Submeto à consideração de Vossas Excelências, o projeto de

lei que visa alterar a Lei nº 3.616, de 09 de abril de 1965 que declara
de utilidade pública estadual, a Sociedade Catarinense dos
Engenheiros Agrônomos e sua sucessora AEASC - Associação dos
Engenheiros Agrônomos de Santa Catarina, para a denominação de
Federação dos Engenheiros Agrônomos de Santa Catarina, FEAGRO -SC.

Deputado Antônio Aguiar

*** X X X ***
PROJETO DE LEI Nº 064.6/2014

Altera a Lei nº 15.840, de 2012, que
declara de utilidade pública a Associação
de Pais e Portadores de Mielo-meningocele
e Neoplasia - Casa de Apoio Mielo e
Neoplasia, de Blumenau.

Assim, solicito aos Nobres Pares o apoio e acolhimento da
presente proposição para que a entidade possa continuar usufruir dos
direitos e vantagens da legislação vigente.

Art. 1º A Lei nº 15.840, de 19 de junho de 2012, passa a
vigorar com a seguinte redação:

Deputado José Milton Scheffer
*** X X X ***

“Declara de utilidade pública a Associação
Casa de Apoio, de Blumenau.

PROJETO DE LEI Nº 063.5/2014
Dispõe sobre a inscrição de atletas nos
Jogos Abertos, Joguinhos Abertos e demais
competições promovidas pelo Sistema
Desportivo Estadual de Santa Catarina, por
intermédio da Fundação Catarinense de
Desporto (FESPORTE).

Art. 1º Fica declarada de utilidade pública a Associação Casa
de Apoio, com sede no Município de Blumenau.

Art. 2º À entidade de que trata o art. 1º desta Lei ficam
assegurados todos os direitos e vantagens da legislação vigente.

Art. 3º A entidade deverá encaminhar, anualmente, à
Assembleia Legislativa, até 17 de julho do exercício subsequente, para
o devido controle, sob pena de revogação da presente Lei, os seguintes
documentos:

Art. 1º Para efetuar a inscrição nos Jogos Abertos de Santa
Catarina, nos Joguinhos Abertos de Santa Catarina, nas Olimpíadas
Estudantis Catarinenses, ou nas competições que as sucedam, bem
como nas demais competições promovidas por intermédio da Fundação
Catarinense de Desporto (FESPORTE), o atleta deverá, dentre outras
condições fixadas em regulamento, atender às seguintes condições:

I - relatório anual de atividades do exercício anterior;
II - atestado de funcionamento atualizado, nos termos da

legislação vigente;I - ser nascido no Estado de Santa Catarina; ou
III - certidão atualizada do registro da entidade no Cartório de

Registro de Pessoas Jurídicas; e
II - residir no Estado de Santa Catarina pelo prazo mínimo de

5 (cinco) anos;
IV - balancete contábil.Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 3º Fica revogada a Lei nº 13.622, de 19 de dezembro de
2005.

Art. 4º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.”
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Sessões, Sala das Sessões,
Deputado Antônio Aguiar

Deputado Ismael dos Santos
Lido no Expediente

Lido no Expediente
Sessão de 20/03/14

Sessão de 20/03/14JUSTIFICATIVA
JUSTIFICATIVAA Constituição da República Federativa do Brasil, em seu

artigo 217, prevê como dever do Estado fomentar práticas
desportivas formais e não-formais, como direito de cada um. No
mesmo sentido o art. 174 da Constituição Estadual. O mesmo
texto constitucional assegura ao Estado, como ente federativo, a
competência concorrente para legislar sobre educação, cultura,
ensino e desporto (art. 24, incisos IX).

Submeto à elevada consideração de Vossas Excelências o
projeto de lei em anexo que visa alterar a Lei nº 15.840, de 19 de
junho de 2012, em razão da mudança da denominação, demonstrada
nos documentos anexos.

Deputado Ismael dos Santos
*** X X X ***
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